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Entre	  inquiétude	  et	  espoirs	  

	   A	   l’heure	  où	  ces	   lignes	  sont	  écrites,	   la	  baisse	  des	  effec@fs	  de	  licenciés	  de	  la	  FFTT	  observée	  depuis	  
2012	   semble	   s’accélérer.	   Après	   avoir	   résisté	   à	   ceae	   tendance	   ces	   deux	   dernières	   années,	   notre	   ligue	   va	  
malheureusement	   enregistrer	   une	   perte	   d’environ	   mille	   licenciés.	   Les	   jeunes	   catégories	   de	   poussin	   à	  
minime	  sont	   les	  plus	  touchées.	  Ce	  résultat	   inquiétant	  pour	  notre	  sport	  est	  vraisemblablement	   le	   fruit	  de	  
plusieurs	   facteurs	   :	   moindre	   pouvoir	   d’achat	   des	   familles,	   nouveaux	   rythmes	   scolaires,	   évolu@on	   des	  
pra@ques	   spor@ves	   dans	   la	   société,	   le	   tennis	   de	   table	   n’est	   pas	   le	   seul	   sport	   touché,	   concurrence	   des	  
pra@ques	  spor@ves	  non	  encadrées,	  désintérêt	  pour	  la	  compé@@on	  du	  week-‐end...etc.  
S’agit-‐il	  alors	  d’un	  mauvais	  passage	  lié	  à	  une	  conjoncture	  défavorable	  ou	  d’un	  problème	  de	  fond	  du	  tennis	  
de	  table	  français	  ?	  

	   En	   tout	   état	   de	   cause,	   ce	   n’est	   pas	   le	   moment	   de	   baisser	   les	   bras	   ou	   de	   se	   replier.	   Les	   mo@fs	  
d’espoirs	  sont	  nombreux	  et	  nous	  devons	  redoubler	  d’efforts	  pour	  moderniser	  notre	  sport.	  Ouvrons	  grandes	  
nos	  portes,	  à	  l’image	  du	  récent	  Ping	  Tour	  sarthois	  qui	  fût	  un	  succès	  populaire	  autant	  qu’une	  démonstra@on	  
de	   l’étendue	   des	   compétences	   et	   de	   l’engagement	   des	   cent-‐vingt	   bénévoles	   présents	   au	   centre-‐ville	   du	  
Mans	  pour	  promouvoir	  notre	  tennis	  de	  table	  sur	  la	  place	  des	  Jacobins.  
Fin	  novembre,	  ce	  sera	  au	  tour	  des	  vendéens	  de	  montrer	  leur	  talent	  déjà	  reconnu	  pour	  organiser	  de	  grands	  
évènements	  :	  après	  Euro-‐Asie	  et	  le	  championnat	  de	  France	  seniors,	  le	  Vendespace	  vous	  accueillera	  pour	  les	  
championnats	  du	  monde	  juniors.	  Une	  compé@@on	  pres@gieuse	  par	  équipes	  et	   individuelle	  où	  la	  France	  a	  
quelques	  chances	  de	  podiums.	  Je	  compte	  sur	  vous	  -‐	  nombreux	  -‐	  pour	  soutenir	  et	  découvrir	  les	  champions	  
de	  demain.	  Comme	  vous	  le	  constatez,	  les	  bénévoles	  ont	  du	  talent	  à	  revendre	  !	  

	   Autre	  mo@f	  d’espoir,	  notre	   stratégie	  de	  développement	  orientée	  vers	   les	   clubs	  et	   leurs	  dirigeants	  
avance	   à	   grands	   pas.	   C’est	   autour	   de	   la	   forma@on	   et	   de	   l’emploi	   que	   chaque	   année	   la	   Ligue	   pose	   de	  
nouvelles	  pierres	  à	  l’édifice.	  L’accompagnement	  de	  clubs	  est	  désormais	  opéra@onnel	  :	  dix-‐sept	  clubs	  en	  ont	  
bénéficié	   ceae	   année	   pour	   élaborer	   leur	   projet	   de	   club	   et	   réfléchir	   concrètement	   à	   leur	   organisa@on.	  
Demain,	  un	  «	  Plan	  Emploi	  Club	  »	  verra	  le	  jour	  et	  un	  DEJEPS	  s’ouvrira	  à	  Nantes	  en	  partenariat	  avec	  le	  CREPS	  
des	   Pays	   de	   la	   Loire.	   Ainsi,	   à	   l’horizon	   2016,	   tous	   les	   ou@ls	   seront	   en	   place	   pour	   favoriser	   la	  
professionnalisa@on	   des	   clubs	   qui	   le	   souhaitent	   grâce	   à	   une	   forma@on	   de	   proximité	   et	   à	   une	   incita@on	  
financière	  pour	  créer	  de	  nouveaux	  emplois.	  

	   Les	  espoirs,	  ce	  sont	  aussi	  ceux	  portés	  brillamment	  par	  deux	  jeunes	  ligériens	  formés	  au	  pôle	  espoirs	  :	  
le	  minime	  Marc	  Courgeon	  et	  la	  junior	  Océane	  Guisnel,	  tous	  deux	  vice-‐champion	  de	  France	  à	  Poi@ers.	  Bravo	  
à	  eux	  !	  Comme	  l’an	  dernier,	  vous	  retrouverez	  dans	  ce	  magazine	  les	  faits	  marquants	  de	  la	  saison	  en	  Pays	  de	  
la	  Loire.	  En	  aaendant	  la	  rentrée,	  je	  vous	  souhaite	  un	  bel	  été	  et	  de	  bonnes	  vacances.	  

Bruno	  BELLET	  Président	  de	  la	  Ligue	
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CHAMPIONNAT	  PAR	  EQUIPES	  :	  "
La	  Commission	   Spor@ve	  Régionale	   s'est	   réunie	   le	   05	   janvier	   2015	  pour	  homologuer	   les	   résultats	   et	   classements	  de	   la	   1ère	  

phase	  et	  la	  composi@on	  des	  poules	  de	  la	  2ème	  phase.	  Le	  11	  juin	  2015,	  la	  commission	  s'est	  à	  nouveau	  réunie	  pour	  homologuer	  les	  
résultats	  et	  classements	  de	  la	  2ème	  phase	  du	  Championnat	  régional	  par	  équipes	  ainsi	  que	  la	  composi@on	  des	  poules	  pour	  la	  1ère	  
phase	  de	  la	  saison	  2015-‐2016.	  Pe@te	  nouveauté	  ceae	  saison,	  les	  engagements	  ont	  été	  demandés	  pour	  le	  31	  mai	  directement	  sur	  
le	   site	   de	   la	   Ligue	   via	   une	   procédure	   informa@que,	   avec	   possibilité	   de	   désistement	   avant	   le	   30	   juin	   2014.	   La	   CSR	   a	   décidé	  
qu’aucune	  réclama@on	  ne	  sera	  acceptée	  après	  la	  paru@on	  des	  poules,	  étant	  donné	  que	  toutes	  les	  demandes	  effectuées	  auront	  
été	  sa@sfaites	  dans	  le	  domaine	  du	  possible.	  Ceae	  saison,	  126	  clubs	  étaient	  représentés	  en	  1ère	  ou	  2ème	  phase	  en	  Championnat	  
par	  équipes,	  soit	  31	  de	  plus	  qu'en	  2013-‐2014	  en	  raison	  du	  passage	  à	  quatre	  joueurs.	  "

Répar@@on	  par	  Comité	  :	   CD	  44	   	   33	  clubs	  	   73	  équipes	   dont	   	  	  12	  Féminines	  
	   	   	   	   CD	  49	   	   30	  clubs	  	   56	  équipes	   dont	   	  	  	  	  7	  Féminines	  
	   	   	   	   CD	  53	   	   13	  clubs	  	   25	  équipes	   dont	   	  	  	  	  4	  Féminines	  
	   	   	   	   CD	  72	   	   16	  clubs	  	   37	  équipes	   dont	   	  	  	  	  5	  Féminines	  
	   	   	   	   CD	  85	   	   34	  clubs	  	   56	  équipes	   dont	   	  	  	  	  6	  Féminines	  

Nos	  équipes	  en	  Na@onale	  :	  ""
Masculins:	  ""
1ère	  phase:	  Montée	  de	  NANTES	  ST	  MEDARD	  3	  -‐	  LE	  MANS	  ASL	  2	  -‐	  ARNAGE	  1	  de	  PN	  en	  N3	  "
2ème	  phase	  :	  Montée	  de	  :	  ANGERS	  VAILLANTE	  3	  -‐	  NANTES	  ASGEN	  1	  -‐	  LE	  MANS	  ASGM	  1	  de	  PN	  en	  N3	  "
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Descente	  de	  :	  ARNAGE	  1	  -‐	  LA	  CHAPELAINE	  1	  de	  N3	  en	  PN	  """
La	  saison	  prochaine	  nous	  aurons	  18	  équipes	  en	  Championnat	  Na@onal:	  "
	   PRO	  A	  :	  ANGERS	  VAILLANTE	  1	  -‐	  LA	  ROMAGNE	  1	  "
	   N1	  :	  ST	  SEBASTIEN	  1	  -‐	  LA	  ROMAGNE	  2	  -‐NANTES	  TTCNA	  1	  
	   	  
	   N2	  :	  NANTES	  ST	  MEDARD	  1	  -‐	  STE	  LUCE	  1	  -‐	  ANGERS	  VAILLANTE	  2	  -‐	  NANTES	  TTCNA	  2	  "
	   N3	  :	  MAYENNE	  1	  -‐	  MAYENNE	  2	  -‐	  LE	  MANS	  ASL	  1	  -‐	  LE	  MANS	  ASL	  2	  -‐	  LE	  MANS	  ASGM	  1	  -‐NANTES	  TTCNA	  3	  -‐	  LA	  ROMAGNE	  3	  	  ""	  	  	   -‐	  ANGERS	  VAILLANTE	  3	  -‐	  NANTES	  ST	  MEDARD	  2	  -‐	  NANTES	  ST	  MEDARD	  3	  "
Bilan	  de	  la	  saison	  en	  championnat	  Régional	  :	  "
9	  équipes	  descendues	  en	  1ère	  phase	  remontent	  en	  2ème	  phase	  :	  
MAYENNE	  CA	  3,	  LIGNE	  1	  et	  SABLE	  TT	  de	  R3	  en	  R2.	  
MAYENNE	  CA	  4,	  LES	  PONTS	  DE	  CE	  3,	  ERNNENNE	  3,	  LA	  CHAPELAINE	  3,	  LA	  ROCHE	  SUR	  YON	  5	  et	  LA	  TESSOUALLE	  1	  de	  Dép.	  en	  R3.	  "
12	  équipes	  montées	  en	  1ère	  phase	  redescendent	  en	  2ème	  phase	  :	  
SAINT	  HERBLAIN	  1,	  JARD	  SUR	  MER	  1	  et	  PRESQU’ILE	  1	  de	  R2	  en	  R3.	  	  
SAINT	  NAZAIRE	  TT	  2,	  HERIC	  1,	  LONGUE	  1,	  BOISSIERE	  BOUZILLES	  1,	  CHOLET	  TT	  3,	  MONTSURS	  1,	  LAVAL	  FA	  6,	  GENETOUZE	  1,	  et	  
SAINTE	  FLORENCE/VENDRENNES	  1	  de	  R3	  en	  Départemental.	  "
Barrage	  des	  3ème	  de	  P.N.	  pour	  une	  montée	  en	  N3	  :	   LE	  MANS	  ASGM	  1	  bat	  LA	  ROMAGNE	  4	  "
Remerciements	  au	  Club	  de	  GORON	  pour	  la	  bonne	  organisa@on	  matérielle	  de	  ces	  journées	  des	  Titres	  et	  Barrages	  et	  pour	  le	  vin	  
d’honneur	  offert	  le	  dimanche	  midi.	  Un	  Juge-‐arbitre	  principal	  assisté	  de	  deux	  adjoints	  pour	  la	  saisie	  informa@que	  des	  par@es	  ont	  
dirigé	  ceae	  épreuve,	  et	  des	  arbitres	  du	  Comité	  53	  ont	  officié	  sur	  la	  rencontre	  de	  barrage	  de	  PN.	  
Palmarès	  :	   PN	  :	   1er	   LA	  ROMAGNE	  3	   	   2ème	  :	   NANTES	  TTCNA	  3	  

	  R1	  :	   1er	  	  	   LA	  CHAPELAINE	  1	  2ème	  :	   LE	  MANS	  ASGM	  2	  
	   	   R2	  :	   1er	   VIVY	  GENNES	  1	   	  	   2ème	  :	   BRETIGNOLLES	  1	  
	   	   R3	  :	   1er	   ANGERS	  ST	  LEONARD	  2	   2ème	  :	   NIEUL	  LE	  DOLENT	  1	  "

Bilan de la saison 4

Pôle Compétitions-
Organisations
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Féminines	  "
1ère	  phase	  :	   Descentes	  :	  	   NANTES	  St	  Médard	  1	  de	  N3	  en	  PN	  
	   	   Montées	  :	   SAINTE	  LUCE	  1	  de	  PN	  en	  N3	  "
2ème	  phase	  :	   Montées	  :	   NANTES	  St	  Médard	  1	  de	  PN	  en	  N3	  
Descentes	  :	   SAINTE	  LUCE	  1	  de	  N3	  en	  PN	  "
Pour	  la	  prochaine	  saison,	  nous	  aurons	  9	  équipes	  en	  Na@onale.	  "
PRO	  A	  :	   MAYENNE	  CA	  1	  	  
N1	  :	   	   BEAUFOU	  VENDEE	  1	  
N2	  :	   	   MURS	  ERIGNE	  1,	  NANTES	  TTCNA	  1	  et	  LA	  ROMAGNE	  1	  
N3	  :	   	   BEAUFOU	  VENDEE	  2,	  NANTES	  ST	  MEDARD	  1	  et	  LAVAL	  BOURNY	  1	  "
Palmarès	  :	   	  

	   	  
PN	  :	   1ère	  	   NANTES	  ST	  MEDARD	   	   	   2ème	   MURS	  ERIGNE	  2	  
R1	  :	   1ère	  	   ENTENTE	  TT	  LE	  MANS	  1	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  2ème	   SAINT	  HILAIRE	  DE	  LOULAY	  1	  
R2	  :	   1ère	   LAVAL	  BOURNY	  2	  	   	   2ème	   SAINT	  NAZAIRE	  BLUM	  1	  "
La	  saison	  2014-‐2015	  a	  été	  celle	  de	  la	  réforme	  décidée	  par	  la	  Fédéra@on	  Française	  concernant	  le	  passage	  des	  équipes	  à	  quatre	  joueurs	  
pour	  les	  niveaux	  na@onaux	  et	  régionaux.	  "
Le	  seul	  choix	  possible	  et	  retenu	  par	  la	  Ligue	  a	  été	  celui	  de	  jouer	  toutes	  les	  par@es	  et	  non	  de	  s’arrêter	  au	  score	  acquis.	  
Il	  a	  également	  été	  choisi	  de	  modifier	  la	  pyramide	  régionale	  afin	  de	  permeare	  à	  un	  maximum	  de	  joueurs	  de	  pouvoir	  con@nuer	  à	  évoluer	  
au	  niveau	  régional.	  "
Après	  une	  saison,	  quels	  en	  sont	  les	  avantages	  et	  les	  inconvénients	  ?	  
Certains	  y	  trouvent	  l’intérêt	  de	  jouer	  plus	  vite	  et	  de	  rentrer	  chez	  plus	  tôt	  chez	  eux,	  et	  d’autres	  regreaent	  le	  moment	  de	  convialité	  qui	  
suivait	  les	  rencontres.	  Quoiqu’il	  en	  soit,	  la	  Ligue	  n’a	  pas	  d’autre	  choix	  que	  d’appliquer	  les	  direc@ves	  de	  la	  Fédéra@on	  Française	  qui	  sont	  
maintenant	  communes	  à	  toutes	  les	  Ligues.	  "
BERNARD	  JEU	  :	  "
La	  compé@@on	  était	  organisée	  ceae	  année	  au	  complexe	  Nantes	  Mangin	  Beaulieu	  par	  le	  Club	  de	  Saint	  Brévin	  TT.	  
21	  équipes	  étaient	  présentes	  pour	  ceae	  compé@@on	  régionale	  qui	  ne	  débouchait	  plus	  depuis	  ceae	  saison	  vers	  la	  phase	  na@onale.	  
Nantes	  Saint	  Médard	  de	  Doulon	  remporte	  ceae	  édi@on,	  Le	  Mans	  ASL	  et	  La	  Romagne	  complétant	  le	  podium.	  "
CRITERIUM	  FEDERAL	  2014-‐2015	  :	  	  "
La	  saison	  2013/2014	  a	  vu	   la	  par@cipa@on	  de	  2917	   joueurs	  pour	  3116	   la	  saison	  passée,	  soit	  une	  nouvelle	  diminu@on	  de	  199	   joueurs	  
(6.4%)	  après	  celle	  de	  la	  saison	  précédente.	  Si	  l'on	  compare	  le	  nombre	  de	  par@cipants	  au	  Critérium	  Fédéral	  par	  rapport	  au	  nombre	  de	  
licenciés,	  le	  pourcentage	  est	  de	  14,36	  %:	  1	  licencié	  sur	  7	  par@cipe	  au	  critérium	  fédéral	  "
Le	  GRAND	  PRIX	  des	  PAYS	  de	  la	  LOIRE	  et	   l’OPEN	  BENJAMINS	  ont	  connu	  leur	  seconde	  édi@on	  ceae	  saison,	  ce	  dernier	  ayant	  permis	  de	  
sélec@onner	  des	  Benjamins	  supplémentaires	  pour	  les	  Championnats	  de	  France.	  "
Le	  GRAND	  PRIX	   des	   pays	   de	   la	   LOIRE	   a	   connu	  une	  nouvelle	   fois	   un	   réel	   succès	   regroupant	   dans	   toutes	   les	   catégories	   les	  meilleurs	  
joueurs	   de	   la	   ligue.	   L’anima@on	   «	   Les	   Coulisses	   du	   Haut	   Niveau	   »	   le	   samedi	   a	   été	   très	   appréciée	   des	   joueurs,	   parents	   et	   coachs	  
présents.	  Merci	  au	  club	  de	  la	  Romagne	  et	  à	  notre	  Partenaire	  Buaerfly	  pour	  ce	  moment	  riche	  en	  enseignements.	  
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-‐	  	  Critérium	  vétérans	  régional	  à	  Sainte	  Pazanne	  
Un	  bon	  nombre	  de	  par@cipants,	  malgré	  quelques	  problèmes	  d'inscrip@ons	  qui,	  ceae	  année,	  se	   faisait	  pour	   la	  1ère	  	  
fois	  par	  internet.	  On	  peut	  penser	  que	  l'année	  prochaine	  grâce	  à	  l'expérience	  de	  ceae	  année,	  les	  choses	  se	  passeront	  
bien.	  "-‐	  Coupe	  na@onale	  vétérans	  
Une	   fois	   de	  plus,	   nous	   constatons	   la	   faible	  par@cipa@on	  des	   vétérans.	  Nous	   avons	  été	  obligés	  d'annuler	   l'épreuve	  
régionale.	  "-‐	  Titres	  vétérans	  
Ceae	  épreuve	  est	  plutôt	  bien	  suivie.	  Ceae	  année,	  compte-‐tenu	  des	  nombreux	  ponts	  du	  mois	  de	  mai,	  cela	  a	  été	  un	  
peu	  plus	  difficile.	  11	  équipes	  (16	  étaient	  possibles)	  se	  sont	  rencontrées	  au	  Mans	  le	  17	  mai.	  "FINALES	  PAR	  CLASSEMENT	  :	  	  ""Les	  finales	  par	  classement	  se	  sont	  déroulées	  à	  La	  Flèche	  (53)	  les	  23	  et	  24	  mai	  2015.	  Très	  bonne	  organisa@on	  du	  club	  
recevant	  et	  remerciement	  à	  la	  table	  d’arbitrage	  pour	  le	  bon	  déroulement	  de	  ceae	  compé@@on.	  
-‐	   Inscriptions	   :	  Le	   système	   demande	   e n c o r e 	   à	   être	   rodé	  (mots	  de	  passe)	   mais	   dans	   l'ensemble	  tout	  s'est	   très	  
bien	  passé.	  
Le	  seul	  point	  néga@f	  qui	  perdure	  est	   le	  manque	  de	  féminines.	  
Les	  résultats	  ont	  été	  diffusés	  sur	  le	  site	  de	  la	  Ligue	  agrémentés	  de	  quelques	  photos	  des	  podiums.	  "TOURNOIS	  :	  "Pour	  ceae	  saison,	  les	  demandes	  de	  tournoi	  sont	  en	  augmenta@on	  (+	  4),	  plusieurs	  associa@ons	  ont	  franchi	  le	  pas	  et	  
organisé	  un	  tournoi	  régional	  ou	  na@onal.	  
La	  Mayenne	  reste	  le	  seul	  département	  de	  la	  Ligue	  sans	  organisa@on	  de	  tournoi	  de	  niveau	  régional	  minimum.	  "Bilan	  de	  	  la	  saison	  :	  
•	   11	  tournois	  régionaux	  (+	  5	  par	  rapport	  à	  2013-‐2014)	  
•	   4	  tournois	  na@onaux	  (-‐	  1	  par	  rapport	  à	  2013-‐2014)	  "Répar@@on	  par	  département	  :	  
•	   8	  	  en	  CD44	  	  (+	  2)	  
•	   5	  en	  CR49	  	  (+	  2)	  
•	   1	  en	  CD85	  	  (-‐	  1)	  
•	   1	  en	  CD72	  	  (+	  1)	  "Les	  mesures	   adoptées	   par	   le	   comité	   directeur	   de	   la	   Ligue	   seront	  mises	   en	   place	   la	   saison	   prochaine	   et	   devraient	  
permeare	  un	  plus	  grand	  nombre	  d’organisa@on	  :	  
•	   Suppression	  des	  droits	  d’homologa@on	  Ligue	  
•	   Assouplissement	  des	  contraintes	  vis-‐à-‐vis	  d’autres	  compé@@ons	  
•	   Un	  JA3	  au	  sein	  du	  club	  n’est	  plus	  un	  pré-‐requis	  pour	  pouvoir	  demander	   l’organisa@on	  d’un	  tournoi,	  un	  JA2	  
(même	  en	  forma@on)	  sera	  suffisant.	  	  	  "
La	  réunion	  de	  la	  commission	  régionale	  tournois	  est	  fixée	  au	  samedi	  19/09/2015	  "
Le	  Vice-‐Président	  
ChrisWan	  BONNEAU	  
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"""
" Aujourd’hui,	   l’accompagnement	   des	   clubs	   est	   l’axe	   prioritaire	   de	   travail	   au	   sein	   de	   l’IREF,	  
celui-‐ci	   est	  entré	  en	  plein	  dans	   sa	  phase	  de	  développement.	  Pour	   ceae	   saison,	  14	   clubs	  ont	  été	  
accompagnés	  par	  7	  accompagnateurs	  	  qui	  se	  sont	  réunis	  2	  fois	  dans	  la	  saison	  afin	  de	  faire	  le	  point.	  
Il	  faut	  compter	  environ	  6	  réunions	  par	  accompagnement	  auxquelles	  il	  faut	  rajouter	  une	  réunion	  de	  
présenta@on	  du	  projet.	  "
Les	  retours	  concernant	  ces	  accompagnements	  sont	  très	  posi@fs,	  bien	  qu’avec	  des	  projets	  différents	  
à	  chaque	   fois.	  Ceux-‐ci	  permeaent	  ainsi	  aux	  clubs	  accompagnés	  d’avoir	  une	  vision	  sur	   leur	  projet	  
club,	  ils	  permeaent	  aussi	  	  une	  dynamique	  de	  recrutement	  ou	  pérennisa@on	  de	  poste.	  	  

C’est	  un	  projet	  qui	  est	  lourd	  en	  inves@ssement	  personnel	  de	  chacun	  des	  intervenants	  que	  ce	  soit	  	  
pour	   les	   accompagnateurs	   ou	   les	   clubs	   accompagnés	  mais	   qui	   donne	  en@èrement	   sa@sfac@on	  à	  
l’ensemble	  des	  acteurs.	  	  

Comme	  les	  années	  précédentes,	  le	  pôle	  Emploi	  forma@on	  a	  con@nué	  d’assurer	  la	  forma@on	  de	  ses	  
cadres	  techniques,	  ses	  dirigeants	  ou	  ses	  arbitres	  qu’ils	  soient	  bénévoles	  ou	  professionnels,	  soit	  en	  
organisant	  ses	  propres	  forma@ons	  de	  par	   le	  cadre	  de	   l’IREF,	   Ins@tut	  Régional	  de	  Forma@on	  agréé	  
pour	  organiser	  ses	  propres	  forma@ons	  ou	  par	  le	  biais	  des	  stages	  fédéraux.	  

Ceae	   saison	   fut	   par@culièrement	   riche	   en	   forma@on	   et	   le	   nombre	   de	   formés	   par	   rapport	   aux	  
saisons	  précédentes	  a	  plus	  que	  doublé.	  Voyez	  par	  vous-‐même,	  5	  CQP	  avec	  module	  spécifique	  mis	  
en	  place	  au	  sein	  de	  l’IREF,	  19	  stagiaires	  d’inscrits	  à	  la	  forma@on	  d’entraineur	  fédéral,	  tous	  non	  pas	  
encore	  été	  validés,	  il	  manque	  pour	  certains	  encore	  le	  module	  d’arbitrage	  ou	  ils	  n’ont	  pas	  obtenu	  la	  
note	  minimum	  d’admissibilité,	  37	  animateurs	  fédéraux	  et	  31	  jeunes	  animateurs	  fédéraux,	  ceci	  pour	  
la	  technique.	  

La	   forma@on	   de	   dirigeants	   prévue	   en	   avril	   n’a	   pas	   eu	   le	   résultat	   escompté,	   sans	   doute	   pour	   un	  
problème	  de	  calendrier.	  

En	   ce	  qui	   concerne	   arbitres	   formés	   ceux-‐ci	   ont	   fortement	   augmenté,	   voyez	  un	  peu,	   2	  nouveaux	  
arbitres	   na@onaux,	   6	   nouveaux	   formateurs	   d’arbitres	   premier	   niveau	   dont	   4	   pour	   la	   Sarthe,	   4	  
arbitres	   na@onaux	  de	   la	   Ligue	   sont	   ciblés	   afin	  d’entrer	   dans	  un	   cursus	  na@onal	   afin	  de	  préparer	  
l’examen	  d’arbitre	  interna@onal,	  	  5	  	  candidats	  ont	  suivis	  le	  stage	  JA3,	  3	  de	  reçus,	  8	  candidats	  pour	  le	  
JA2,	  6	  de	  reçus	  en	  aaente	  de	  leur	  pra@que	  la	  saison	  prochaine,	  forma@on	  SPID	  déconnecté	  pour	  19	  
stagiaires,	  70	  arbitres	  de	  club,	  68	  arbitres	  régionaux,	  et	  38	  JA1	  supplémentaires	  pourront	  œuvrer	  
eux	  aussi	  la	  saison	  prochaine,	  toutes	  ces	  forma@ons	  assurées	  par	  les	  18	  formateurs	  de	  la	  ligue	  que	  
je	  remercie	  ici.	  

A	  tout	  cela	  ne	  pas	  oublier	  de	  rajouter	  les	  différentes	  prépara@ons	  aux	  examens	  na@onaux	  d’AN	  ou	  
de	  formateurs,	  ainsi	  que	  toutes	   les	  pra@ques	  qui	  se	  passent	  sur	   le	  terrain	   lors	  des	  rencontres	  de	  
championnat	  par	  équipe	  ou	  et	  de	  critérium	  fédéral.	  

"
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 Voilà	  donc	  	  un	  bilan	  d’ac@vité	  chargé	  pour	  ceae	  saison	  2014/2015.	  Pour	  la	  saison	  à	  venir,	  en	  
plus	  de	  toute	  ceae	  ac@vité,	  l‘accent	  sera	  mis	  pour	  une	  uniformisa@on	  des	  différentes	  sessions	  de	  
forma@on,	  	  

qu’elles	   soient	   techniques	   ou	   d’arbitrage	   au	   sein	   de	   la	   ligue,	   il	   est	   prévu	   également	   une	  	  
accentua@on	  de	   la	   forma@on	  con@nue	  des	  cadres	  avec	  par	  exemple	  des	  sessions	  con@nues	  pour	  
les	  arbitres	  lors	  des	  championnats	  du	  monde	  en	  Vendée.	  Toutes	  ces	  forma@ons	  sont	  à	  caler	  dans	  
un	   calendrier	   très	   chargé,	   malheureusement	   ces	   dates	   sont	   parfois	   fixées	   à	   des	   moments	   qui	  
peuvent	  ne	  pas	  sa@sfaire	  tout	  le	  monde,	  l’objec@f	  étant	  de	  sa@sfaire	  un	  maximum	  de	  candidats	  aux	  
forma@ons.	  

De	  bien	  entendu	  l’accompagnement	  des	  clubs	  restera	  une	  priorité	  du	  pôle	  emploi	  forma@on	  avec	  
l’objec@f	   d’une	   vingtaine	   de	   clubs	   à	   accompagner	   tout	   en	   parallèle	   du	   PEC	   (Plan	   Emploi	   Club)	  
présenté	  un	  peu	  plus	  loin.	  

Pour	  terminer,	  une	  rencontre	  très	  enrichissante	  et	  un	  échange	  sur	  les	  bonnes	  pra@ques	  a	  eu	  lieu	  
au	  siège	  de	  la	  Ligue	  avec	  la	  Ligue	  du	  Centre	  entre	  les	  dirigeants	  et	  salariés.	  De	  nombreux	  sujets	  ont	  
été	  abordés.	  

	  

CHRISTIAN	  DAVID	  

Président	  IREF	
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Bilan commission mixte handisport et 
sport adapté 2014 -2015	

	   En	   2014,	   la	   ligue	   a	   conven@onné	   avec	   le	   comité	   régional	   handisport	   et	   la	   ligue	   de	   sport	   adapté.	   La	  
commission	  mixte	  sport	  handicaps	  de	  ligue	  met	  en	  œuvre	  les	  ac@ons	  dans	  les	  domaines	  suivants	  :	  	  "
1	  -‐	  SouWen	  aux	  organisaWons	  :	  "
	   Dans	  la	  saison	  2014-‐2015,	  la	  ligue	  a	  mis	  à	  disposi@on	  des	  JA	  pour	  les	  tours	  de	  Na@onal	  1	  handisport	  à	  Aizenay	  
et	   pour	   le	   championnat	   régional	   de	   sport	   adapté	   à	   Vernantes.	   Pour	   la	   saison	   2015-‐2016,	   la	   commission	   propose	  
d’établir	   une	   conven@on	   d’aide	   avec	   les	   organisateurs	   des	   compé@@ons	   na@onales	   +	   les	   championnats	   régionaux	  
handisport	  et	  sport	  adapté	  inscrits	  dans	  le	  calendrier.	  La	  conven@on	  détermine	  concrètement	  le	  sou@en	  de	  la	  ligue	  et	  
les	  modalités	  de	  communica@on	  liés	  à	  ceae	  aide.	   	  Le	   	  challenge	  TT	  handicaps	  s’est	  déroulé	  26	  novembre	  2014	  avec	  
une	   trentaine	   de	   par@cipants	   venus	   de	   trois	   départements.	   Ceae	   année,	   la	   commission	   a	   choisi	   de	   cibler	   les	  
pra@quants	  non	  licenciés.	  Pour	  la	  Saison	  2015-‐2016,	  la	  3°	  édi@on	  fera	  l’objet	  d’un	  appel	  à	  candidature	  avec	  un	  cahier	  
des	  charges	  à	  respecter.	  

9

2	  -‐	  Faciliter	  l’accès	  à	  la	  praWque	  de	  tennis	  de	  table	  :	  "
	   Le	  remboursement	  du	  surcoût	  des	  doubles	   licences	  et	  des	  affilia@ons	  des	  sec@ons	  de	  clubs	  handisport	  ou	  
sport	  adapté	  s’élève	  à	  4	  400	  €	  pour	  la	  saison	  2014	  -‐2015.	  	  
Le	  nombre	  de	  créa@on	  de	  sec@ons	  est	  de	  :	  

*Pour	  handisport	  :	  1	  
*Pour	  le	  sport	  adapté:	  3	  "

3	  -‐	  FormaWon	  :	  "
	   3	  interven@ons	  ont	  été	  proposées	  sur	  le	  thème	  de	  la	  sensibilisa@on	  à	  l’encadrement	  de	  public	  en	  situa@on	  
de	  handicap	  auprès	  des	  stagiaires	  des	  forma@ons	  fédérales.	  
Pour	  la	  saison	  2015-‐16	  	  les	  sessions	  de	  forma@on	  	  seront	  inscrites	  dans	  le	  calendrier.	  "
4	  -‐	  Performance	  et	  haut	  niveau	  :	  "
	   Une	  journée	  de	  stage	  sport	  adapté	  a	  été	  organisée	  en	  vue	  de	  préparer	  la	  sélec@on	  aux	  championnats	  de	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
France	  des	  régions	  2014.	  Elle	  propose	  son	  sou@en	  à	  l’organisa@on	  de	  deux	  journées	  de	  stages	  de	  prépara@on	  aux	  
championnats	  de	  France	  des	  régions	  sport	  adapté	  	  et	  aux	  championnats	  de	  France	  sport	  adapté	  et	  handisport.	  	  
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Groupe de Pilotage du Développement 
territorial (GPD)

Enjeux	  stratégiques	  :	  	  
-‐	   Mutualiser	  les	  pra@ques	  et	  les	  ressources	  entre	  les	  six	  structures	  
-‐	   Partager	  une	  poli@que	  de	  développement	  
-‐	   S’adapter	   aux	   évolu@ons	   du	   contexte	   ins@tu@onnel	   (réforme	   territoriale,	   évolu@on	   du	  

CNDS…)	  
-‐	   Contribuer	   à	   la	   professionnalisa@on	   du	   tennis	   de	   table,	   développer	   les	   compétences	   des	  

dirigeants,	  des	  animateurs	  et	  éducateurs	  bénévoles	  ou	  salariés	  "
Le	  développement,	  c’est	  quoi	  ?	  

-‐	   Augmenter	  les	  licences	  et	  les	  ATP	  (Autres	  Titres	  de	  Par@cipa@on)	  en	  s’aaachant	  à	  :	  
o	   diversifier	  les	  offres	  de	  pra@que	  
o	   améliorer	  l’encadrement	  des	  pra@quants	  
o	   améliorer	   le	   maillage	   territorial	   :	   nombre	   et	   qualité	   des	   équipements,	   nombre	   et	  

taille	  des	  clubs,	  autres	  lieux	  de	  pra@que	  "
Missions	  du	  GPD	  

-‐	   Définir	  les	  objec@fs	  de	  développement	  territorial,	  
-‐	   Partager	  les	  bonnes	  pra@ques,	  l’exper@se	  des	  personnes	  et	  des	  structures,	  
-‐	   Créer	   et/ou	   gérer	   des	   opéra@ons	   à	   l’échelle	   régionale	   (ex	   :	   Plan	   Emploi	   Clubs,	   colloque	  

développement…)	  
-‐	   Evaluer	  les	  ac@ons	  de	  développement,	  
-‐	   Animer	  le	  disposi@f	  d’accompagnement	  des	  clubs	  en	  lien	  avec	  l’IREF	  "

Quelques	  ouWls	  à	  disposiWon	  :	  
-‐	   Schéma	  de	  cohérence	  des	  équipements	  	  
-‐	   Fichier	  des	  salles	  et	  des	  clubs	  
-‐	   Sta@s@ques	  de	  licencia@on	  
-‐	   Ou@ls	  fédéraux	  :	  

o	   licence	  événemen@elle	  et	  ATP	  (pass	  ping	  et	  pass	  tournoi)	  
o	   label	  fédéral,	  	  
o	   kits	  de	  développement,	  pédagogiques	  et	  de	  communica@on.	  

-‐	   Ou@ls	  régionaux	  :	  
o	   plateforme	  Data	  Ping	  (ou	  ressources	  Ping	  ou	  autre)	  
o	   fichier	  Ressources	  Humaines	  de	  la	  ligue	  	  
o	   label	  régional	  Sport	  Santé	  
o	   forma@ons	  en	  lien	  avec	  le	  développement,	  l’anima@on…	  
o	   guide	  pra@que	  de	  l’anima@on

10 

Pôle Promotion 
Développement 
Communication



 

Mag Bilan Saison 2014-2015

Conventions - Labellisation - 
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ConvenWons	  	  "Plus	  de	  58	  000	  €	  sont	  consacrés	  au	  sou@en	  des	  clubs	  et	  des	  comités.	  
Trois	  types	  de	  conven@ons	  ont	  été	  signés	  et	  suivis	  entre	  la	  ligue	  et	  les	  clubs	  ainsi	  qu’entre	  la	  ligue	  et	  les	  
comités.	  "ConvenWons	  «	  club	  détecWon	  »	  
Un	  budget	  de	  11	  300	  €	  est	  venu	  récompenser	  les	  12	  clubs	  inscrits	  dans	  l’opéra@on	  :	  

-‐	   Angers	  Vaillante	  (49)	  
-‐	   Arnage	  (72)	  
-‐	   Beaufou	  (85)	  
-‐	   Belleville	  (85)	  
-‐	   Laval	  Bourny	  (53)	  
-‐	   Le	  Mans	  ASG	  (72)	  
-‐	   Mayenne	  CA	  (53)	  
-‐	   Montjean	  (53)	  
-‐	   Mûrs-‐Erigné	  (49)	  
-‐	   Nantes	  St-‐Médard	  (44)	  
-‐	   St-‐Hilaire	  de	  Loulay	  (85)	  
-‐	   St-‐Julien	  (44)	  "

ConvenWons	  «	  club	  performance	  »	  
7	  clubs	  se	  sont	  partagés	  les	  11	  200	  €	  dévolus	  à	  ceae	  opéra@on	  :	  

-‐	   Angers	  Vaillante	  	  
-‐	   Beaufou	  
-‐	   Le	  Mans	  ASL	  
-‐	   Mayenne	  CA	  
-‐	   Nantes	  St-‐Médard	  
-‐	   La	  Romagne	  
-‐	   Ste-‐Luce	  "

ConvenWons	  ligue/comités	  
L’évalua@on	  du	  développement	  territorial	  englobe	  trois	  axes	  :	  

-‐	   Promo@on	  –	  développement	  –	  licencia@on	  
-‐	   ETR	  et	  ac@ons	  techniques	  
-‐	   Emploi	  et	  forma@ons	  

Une	  enveloppe	  de	  36	  109	  €	  a	  été	  répar@e	  sur	  les	  cinq	  comités	  :	  
-‐	   44	  :	  7	  945	  €	  
-‐	   49	  :	  6	  224	  €	  
-‐	   53	  :	  5	  690	  €	  
-‐	   72	  :	  10	  290	  €	  
-‐	   85	  :	  5	  960	  €	  "
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LabellisaWon	  "
La	  labellisa@on	  des	  clubs	  occupe	  une	  place	  prépondérante	  dans	  le	  développement	  territorial.	  Cela	  passe	  en	  par@culier	  par	  une	  
augmenta@on	  du	  nombre	  de	  licenciés	  et	  une	  moyenne	  par	  club	  d’au	  moins	  60.	  Dans	  ce	  contexte,	  il	  s’agit	  d’innover,	  d’a�rer	  et	  de	  
fidéliser	   les	   licenciés	   tout	   en	   gérant	   au	   mieux	   le	   développement	   de	   l’ac@vité.	   Pour	   répondre	   aux	   différentes	   aaentes	   des	  
pra@quants	  et	  permeare	  une	  meilleure	  visibilité	  des	  clubs,	  la	  fédéra@on	  a	  mis	  en	  place	  une	  nouvelle	  démarche	  de	  labellisa@on.	  "
Tous	   les	   clubs,	   sans	   dis@nc@on,	   peuvent	   faire	   reconnaître	   leur	   savoir-‐faire.	   La	   labellisa@on	   fédérale	   consiste	   à	   obtenir	   un	   ou	  
plusieurs	  labels	  parmi	  les	  onze	  axes	  définis.	  Les	  11	  labels	  sont	  répar@s	  dans	  trois	  grandes	  théma@ques	  :	  "

-‐	   L’accueil	   où	   le	   club	  doit	  pouvoir	   jouer	  de	  plus	  en	  plus	  un	   rôle	   social	   sur	   son	   territoire	  en	   répondant	  aux	  aaentes	  de	  
chacun	  et	  en	  proposant	  une	  pra@que	  adaptée.	  
8	  labels	  rentrent	  dans	  cet	  axe	  :	  Ping	  4/7	  ans,	  Educ	  Ping,	  Forma	  Ping,	  Handi	  Ping,	  Loisir	  Ping,	  Ping	  au	  Féminin,	  Ping	  Santé,	  
Ac@	  Ping.	  

-‐	   Les	  équipements	   où	   l’objec@f	  est	  autant	  d’augmenter	   la	   convivialité	  dans	   la	   salle	  existante	  que	  de	   se	  mobiliser	  pour	  
obtenir	  une	  salle	  plus	  grande	  et	  adaptée	  à	  la	  récep@on	  de	  nouveaux	  adhérents.	  
2	  labels	  rentrent	  dans	  cet	  axe	  :	  Equip	  Ping	  et	  Ping	  Durable	  

-‐	   La	  promoWon	  est	  une	  affaire	  de	  communica@on.	  
Communiquer	   est	   primordial	   pour	   exister	   et	   se	   développer.	   Accrocher	   l’aaen@on	   du	   public	   non	   pongiste,	   retenir	  
l’intérêt	  des	  partenaires	  sont	  des	  missions	  promo@onnelles	  habituelles.	  
1	  label	  rentre	  dans	  cet	  axe	  :	  Promo	  Ping.	  

Chaque	  club	  peut	  se	  posi@onner	  sur	  autant	  de	  labels	  qu’il	  le	  souhaite.	  
Plusieurs	  étapes	  sont	  nécessaires	  afin	  de	  meare	  en	  place	  un	  label	  au	  sein	  du	  club	  :	  

1-‐	   Le	  club	  effectue	  un	  état	  des	  lieux	  de	  sa	  structure	  en	  s’appuyant	  sur	  le	  Guide	  du	  Club.	  
Via	  SPID	  Mon	  Club	  (rubrique	  Promo@on,	  onglet	  Label	  Ping),	  le	  club	  renseigne	  ses	  fiches	  de	  posi@onnement.	  

2-‐	   Le	  référent	  régional	  évalue	  la	  demande	  du	  club	  
3-‐	   Le	   groupe	   fédéral	   «	   labellisa@on	   des	   clubs	   »	   valide	   les	   proposi@ons	   régionales	   et	   aaribue	   le	   nombre	   de	   labels	   pour	  

quatre	  ans.	  
Un	  label	  est	  obtenu	  si	  au	  moins	  8	  des	  11	  critères	  sont	  aaeints.	  "

Ceae	   valida@on	   se	   conclut	   par	   un	   courrier	   envoyé	   par	   la	   fédéra@on	   aux	   collec@vités	   et	   la	   remise	   officielle	   du	   «	   Label	  
Ping	  »	  (diplôme…)	  au	  sein	  du	  club.	  Les	  comités	  et	  la	  ligue	  apporteront	  un	  sou@en	  supplémentaire	  sous	  forme	  d’aides	  financières	  
(chèques-‐cadeaux	  Distriping)	  et	  humaines	  (visites,	  accompagnement)	  en	  fonc@on	  du	  nombre	  de	  labels	  obtenus.	  "CompéWWons	  jeunes	  régionales	  "
Si	   les	   Pe@ts	   As	   et	   le	   Grand	   Prix	   semblent	   avoir	   bien	   trouvé	   leur	   rythme	   de	   croisière,	   l’Open	   Benjamins	   qualifica@f	   pour	   les	  
Championnats	  de	  France	  ne	  sera	  pas	  reconduit	  la	  saison	  prochaine	  pour	  une	  ques@on	  réglementaire.	  Les	  places	  supplémentaires	  
seront	  aaribuées	  sur	  les	  points	  du	  critérium	  fédéral.	  
La	   Coupe	   Régionale	   Interclubs	   poussins/benjamins	   qui	   a	   remplacé	   les	   Interclubs	   (supprimés	   au	   niveau	   fédéral)	   a	   donné	  
sa@sfac@on	   pour	   sa	   première	   édi@on.	   Elle	   sera	   reconduite	   sous	   la	   même	   forme	   en	   2015/2016	   avant	   de	   connaître	   quelques	  
réajustements	  pour	  la	  prochaine	  olympiade.	  
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Prévisionnel	  2014 SituaWon	  	  au	  
31/12/2014

%	  réel	  /	  budget Prévisionnel	  2014 SituaWon	  au	  
31/12/2014

%	  réel	  /	  budget

CHARGES PRODUITS

Achats 25	  500	  € 18	  666	  € 73	  % Ventes	  Produits 17	  500	  € 18	  792	  € 107	  %

Régularisa@ons	  
Subv.	  (2014)

24	  000	  €

Services	  Ext.	  
(dont	  14	  000	  en	  

produits)

22	  550	  € 39	  368	  € 175	  % Subven@ons 77	  000	  € 108	  784	  € 141	  %

Autres	  Serv.	  Ext. 26	  340	  € 31	  938	  € 121	  % Produits	  Licences	  
Affil.

278	  00	  € 260	  739	  € 94	  %

Impôts	  et	  taxes 3	  859	  € Stages 13	  000	  € 15	  403	  € 118	  %

Charges	  de	  
personnel

217	  860	  € 216	  637	  € 99	  % Engagements 44	  450	  € 40	  488	  € 91	  %

Autres	  Charges	  
Ges@on

196	  700	  € 208	  028	  € 106	  % Forma@ons 16	  500	  € 11	  991	  € 73	  %

Charges	  
financières

0	  € 0	  € Amendes 5	  618	  €

Charges	  Except. 0	  € 40	  € Produits	  
Financiers

1	  000	  € 710	  € 71	  %

Dot.	  Prov.	  et	  
Amort.

7	  500	  € 10	  721	  € 143	  % Aides	  à	  l’Emploi 49	  000	  € 41	  006	  € 84	  %

Produits	  Excep.	  
(prov.	  Charges/vte	  
véhicule/intérêts)

0	  € 19	  000	  €

Résultat 17	  274	  €

TOTAL 496	  450	  € 546	  531	  € 106.6	  % TOTAL 496	  450	  € 546	  531	  € 106.6	  %

Mag Bilan Saison 2014-2015

Résultats 2014

Nous	  retrouvons	  un	  exercice	  comptable	  sur	  une	  année,	  désormais	  les	  éléments	  de	  comparaisons	  seront	  plus	  simples.	  

Le	  résultat	  posi@f	  de	  2014	  d’un	  montant	  de	  17	  274	  €	  est	  trompeur,	  car	  réalisé	  suite	  à	  la	  régularisa@on	  de	  la	  prise	  en	  compte	  de	  
la	   subven@on	  CNDS	   (24	  000	  €)	   sur	   l’année	  civile	   (précédemment,	  elle	  était	   comptabilisée	   sur	   la	   saison	  spor@ve,	  mais	   ceae	  
aaribu@on	  est	  bien	  accordée	  pour	  l’année	  civile).	  

Si	  nos	  charges	  ont	  été	  contenues	  et	  conformes	  au	  budget	  prévisionnel	  (les	  dépassements	  étant	  compensés	  par	  des	  provisions	  
et	  transferts	  de	  charges),	  nous	  connaissons	  un	  manque	  à	  gagner	  sur	  les	  postes	  licences	  et	  engagements	  de	  21	  261	  €.	  La	  baisse	  
de	  licenciés	  a	  été	  an@cipée	  pour	  la	  saison	  en	  cours	  (2014/2015)	  à	  hauteur	  de	  1000	  licenciés.	  Néanmoins,	  notre	  volonté	  est	  de	  
con@nuer	  à	  maintenir	  les	  coûts	  de	  licences,	  d’engagements,	  au	  niveau	  actuel	  (rappel	  :	  pas	  d’augmenta@on	  depuis	  2012).	  

Si	  ceae	  tendance	  devait	  se	  poursuivre,	  nous	  aurons	  à	  arbitrer	  la	  diminu@on	  de	  certaines	  dépenses.	  Auquel	  cas,	  nous	  devrions	  
choisir	   les	  postes	  ajustables	  à	  savoir	   :	   les	  aaribu@ons	  de	  primes	  sur	  résultats,	   les	  aides	  aux	  comités,	   les	  aides	  aux	  clubs,	   les	  
budgets	  de	  développement	  ou	  bien	  de	  statuer	  sur	  la	  pérennité	  de	  postes	  au	  sein	  de	  la	  Ligue.	  

Ci	  dessous	  le	  compte	  de	  résultat	  au	  31/12/2014:	  
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Mag Bilan Saison 2014-2015

POLE%
COMPETITIONS%41%

597%€%
8%%

%POLE%EMPLOI%
FORMATION%%%%%%%%%%%%%%%%
31%706%€%

6%%

POLE%ESPOIRS%(y%
compris%stages)%%%%%%%%

158%293%€%
30%%

FONCTIONNEMENT%
DE%LA%LIGUE%%%%%%%%%%%%%%
141%664%€%

27%%

DEVELOPPEMENT%
PROMOTION%%%%%%%%%%%%%%%
80%663%€%
15%%

%POLE%TECHNIQUE%%%%%
75%364%€%%
14%%

!POLE!
COMPETITION!301!

181!€!
55%!

!POLE!EMPLOI!
FORMATION!!!!!!!!!!!!!!!!
31!827!€!

6%!

!POLE!ESPOIRS!!!!!!!!!!!
105!063!€!

19%!

FONCTIONNEMENT!
LIGUE!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!

61!176!€!
11%!

DEVELOPPEMENT!
PROMOTION!!!!!!!!!!!!!!!
27!246!€!

5%!
POLE!TECHNIQUE!!!!!!!

20!037!€!
4%!

Charges Produits

Résultats 2014

Bilan au 31/12/2014

Trésorerie	  au	  31/12/2014:	  "
• Bons	  de	  caisse	  :	  70	  000	  €	  
• Compte	  courant	  :	  4	  176.34	  €	  
• Livret	  Bleu	  :	  167	  742.85	  €	  "
• Disponibilités	  :	  241	  919.19	  €	  

14
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Résultats 
2014

Prévisionnel 
Révisé 2015

Prévisionnel 
2016

Résultats 
2014

Prévisionnel 
Révisé 2015

Prévisionnel 
2016

CHARGES PRODUITS

Achats 18 666 22 400 22 600 Ventes 
Produits

13 457 18 700 18 700

Service ext. 39 368 30 800 31 200 Subv Regul 24 000 0 0

Autres Serv 
Ext.

31 937 23 900 23 900 Partenariat 5 335 8 250 8 250

Impôts et 
Taxes 

(formation 
continue)

3 859 1 700 1 700 Subventions 108 784 96 000 96 000

Charges de 
personnel

216 637 250 000 255 500 Produits 
Licences + 

Engagement 
Comp.

298 027 314 850 317 150

Autres 
Charges de 

Gestion

208 028 208 700 203 100 Particip. 
Stages

15 403 22 000 22 000

Charges 
financières

0 0 0 Affiliations 3 200 3 200 3 200

Charges 
Except.

40 0 0 Formations 11 991 27 500 27 500

Dot. Amort. 
Prov.

10 721 6 200 8 000 Amendes 5 618 0 0

Produits 
financiers

710 700 700

Aides à 
l’emploi

41 006 25 800 26 500

Résultat 17 274 Produits 
exceptionnels 
et transfert de 

charges

19 000 26 700 26 000

TOTAL 546 531 543 700 546 000 TOTAL 546 531 543 700 546 000

Mag Bilan Saison 2014-2015

Prévisionnel 2015 et 2016

	   Nos	   budgets	   prévisionnels	   2015	   et	   2016	   sont	   équilibrés,	   à	   la	   condi@on	   que	   nos	   produits	   licences	   et	  
engagements	   soient	   conformes	   à	   un	   regain	   du	   nombre	   de	   licenciés.	   Cependant	   nos	   réserves	   cumulées	  
(augmenta@on	  de	  nos	  capitaux	  propres	  depuis	  3	  années	  +	  80	  K€)	  permearaient	  à	  court	   terme	  d’amor@r	  une	  
situa@on	  déficitaire.

15
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"
	
 Le	  Comité	  de	  Tennis	  de	  Table	  mayennais	  a	  ceae	  année	  lancé	  un	  projet	  novateur	  :	  le	  Dark	  Ping	  Tour	  53.	  Ini@é	  
par	  le	  CTD	  Anthony	  DAVIOT	  et	  Stanislas	  DELANOUE,	  un	  stagiaire	  du	  Comité,	  le	  concept	  était	  simple	  :	  jouer	  au	  tennis	  de	  
table	  dans	  le	  noir.	  

	  

"
"
"
"
"
"
"

	  
Ceae	  pra@que	  à	  la	  mode	  dans	  beaucoup	  de	  sports,	  s’est	  révélée	  récemment	  dans	  le	  tennis	  de	  table.	  En	  effet,	  cela	  fait	  
3-‐4	  ans	  seulement	  qu’on	  voit	  apparaître	  ce	  genre	  de	  discipline,	  et	  cela	  de	  manière	  très	  ponctuelle	  dans	  des	  bars	  qui	  
s’essaient	  à	  lancer	  ce	  type	  d’anima@on	  de	  temps	  en	  temps	  ou	  pour	  fêter	  l’anniversaire	  d’un	  club	  par	  exemple.	  L’objec@f	  
était	  donc	  ici	  de	  promouvoir	  à	  plus	  grande	  échelle	  ceae	  pra@que	  «	  fun	  »	  et	  décalée.	  "
Pour	  se	  faire,	  le	  Comité	  a	  décidé	  d’organiser	  un	  événement	  sous	  forme	  de	  tournée	  à	  travers	  le	  département.	  Huit	  lieux	  
et	  dates	  ont	  finalement	  été	  retenus	  pour	  accueillir	  la	  manifesta@on	  :	


"
	
 Pour	  jouer	  ainsi	  dans	  le	  noir,	  il	  a	  fallu	  bien	  sûr	  faire	  certains	  aménagements.	  La	  1ère	  des	  choses	  était	  d’installer	  
autour	   des	   tables	   des	   néons	   à	   lumière	   noire	   qui,	   dans	   l’obscurité,	   émeaent	   un	   rayonnement	   faisant	   ressor@r	  
exclusivement	   le	   blanc	   et	   les	   couleurs	   fluo.	   Nous	   avions	   également	   préparé	   des	   bandes	   de	   @ssu	   blanches	   afin	   de	  
reproduire	   les	   lignes	   de	   la	   table	   qui	   elles	   n’étaient	   pas	   visibles	   naturellement	   ainsi	   que	   des	   rouleaux	   d’adhésif	   fluo	  
des@nés	  à	  surligner	  la	  bande	  blanche	  du	  filet	  et	  recouvrir	  la	  tranche	  des	  raqueaes.	  Des	  enrouleurs	  étaient	  placés	  sous	  
les	  tables	  afin	  de	  brancher	  tous	  ces	  néons,	  en	  général	  au	  nombre	  de	  9	  ou	  10	  pour	  8	  tables. """
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Comité de Mayenne

!

-‐	  Montjean	  le	  samedi	  31	  janvier	  
-‐	  Montsûrs	  le	  vendredi	  13	  février	  
-‐	  Ernée	  le	  samedi	  21	  février	  
-‐	  Laval	  le	  samedi	  28	  février	  
-‐	  Meslay	  le	  vendredi	  20	  mars	  
-‐	  Changé	  le	  samedi	  11	  avril	  
-‐	  Craon	  le	  vendredi	  17	  avril	  
-‐	  St	  Pierre	  des	  Nids	  le	  samedi	  25	  avril

!
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"""""
	   Afin	   de	   rendre	   le	   tout	   plus	   fes@f	   nous	   proposions	   également	   du	   maquillage	   fluo	   aux	   par@cipants	   et	   une	  
enceinte	  lumineuse	  diffusait	  une	  musique	  d’ambiance.	  Pendant	  les	  soirées,	  qui	  débutaient	  à	  par@r	  de	  19h	  pour	  se	  finir	  
vers	  23h30-‐0h00,	  nous	  lancions	  des	  anima@ons	  pour	  amuser	  les	  gens	  et	  faire	  tourner	  les	  joueurs	  au	  niveau	  des	  tables	  
disponibles.	  Cela	  allait	  du	  «	  Roi	  de	  la	  table	  »	  à	  la	  tournante	  chinoise	  en	  passant	  par	  des	  montées	  descentes	  à	  thèmes	  
ou	  des	  concours	  d’échanges.	  Le	  club	  hôte	  organisait	  de	  son	  côté	  une	  buveae/restaura@on	  pour	  les	  par@cipants.	  "
Nous	   avons	   au	   total	   accueilli	   plus	   de	   400	   par@cipants	   avec	   des	   jeunes,	   des	  moins	   jeunes,	   des	   licenciés	   et	   des	   non	  
licenciés	   et	   beaucoup	   de	   curieux	   s’ajoutant	   à	   cela	   sont	   venus	   voir	   nos	   soirées	   pour	   le	   plaisir	   de	   découvrir	   ceae	  
nouvelle	  pra@que.	  "
Le	   public	   touché	   a	   semblé	   sa@sfait	   de	   notre	   ini@a@ve	   et	   s’est	   dit	   prêt	   à	   rééditer	   l’expérience	   puisque	   plusieurs	  
demandes	  nous	  ont	  déjà	  été	  faites	  par	  les	  clubs	  pour	  reconduire	  le	  projet.	  
L’objec@f	  pour	  la	  saison	  prochaine	  serait	  de	  pérenniser	  l’ac@vité	  mais	  pas	  sous	  la	  même	  forme	  avec	  une	  tournée	  fixée	  
dans	  un	  calendrier	  précis,	  ce	  qui	  est	  assez	  contraignant	  et	  demande	  du	  temps	  aux	  membres	  du	  Comité	  et	  aux	  salariés.	  
La	  mise	  en	  ac@on	  se	  ferait	  plutôt	  sous	  forme	  de	  loca@on	  aux	  clubs	  intéressés	  d’un	  kit	  prêt	  à	  l’emploi	  (néons,	  adhésif	  
fluo…)	  afin	  que	  ceux-‐ci	  organisent	  leurs	  propres	  soirées.	  

"
"
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Comité de Vendée

	   	  
	   La	  pratique	  compétitive	  du	  ping,	  élément	  moteur	  de	  notre	  activité,	  a	  tendance	  ces	  dernières	  saisons	  à	  
être	   négligée.	   En	   effet,	   en	   s’appuyant	   sur	   l’évolution	  de	   la	   société,	   tournée	   vers	   une	   pratique	   loisir	   plus	  
affirmée,	   on	  privilégie	  les	  opérations	  de	  développement,	  coûteuses	  en	  énergie	  et	  sur	  le	  plan	  financier,	  sans	  
résultat	   probant	  d’ailleurs.	  Chaque	  département	  dynamique	   se	  doit,	  par	   conséquent,	   de	   maintenir	  sous	  
son	   autorité,	  des	  groupes	  d’entraînement	  de	   jeunes,	  afin	  d’élever	  au	  maximum	   le	  niveau	  de	  pratique.	  Le	  
groupe	   Vendée	   est	   né	   en	   2013/2014	   sur	   les	   cendres	   de	   la	   section	   scolaire	   départementale	   qui	   existait	  
depuis	  1987.	   Ce	   groupe	   ne	   s’entraîne	   qu’une	   fois	   par	   semaine,	   le	   mercredi,	   sous	   la	   responsabilité	   du	  
C.T.D.	   Il	   serait	   ridicule	   d’évoquer	   une	   quelconque	   recherche	   de	   «	   Haut	  Niveau	   »	   avec	   ce	   piètre	   volume	  
d’entraînement.	  Il	   s’agit	   surtout	   de	   maintenir	   ou	   de	   créer	   une	   motivation	   afin	   d’atteindre	   des	   objectifs	  
sportifs	   variés	   et	   ambitieux.	  Ces	  pongistes	  s’entraînent	  beaucoup	  plus	  dans	  leur	  club,	  fort	  heureusement.	  
De	   nos	   jours	   on	   constate	   que	   peu	   de	   joueurs	   sont	   capables	   de	   s’investir	   4	   à	   5	   séances	   hebdomadaires	  
sans	  se	  plaindre	  ni	   lâcher	  prise.	  Cette	  formule	  est	  donc	  plus	  adaptée	  quand	  on	  ne	  possède	  plus	  de	  collège	  
support	  de	  surcroît.	   Le	  fonctionnement	  n’en	  est	  que	  plus	  libre.	  	  "
	   L’entraînement	  se	  déroule	  dans	  3	  endroits	  différents	  de	  14h00	  à	  17h00	  (La	  Roche	  sur	  Yon,	  Chavagnes	  en	  
Paillers	   et	  Luçon)	  et	  concerne	  des	  joueurs	  choisis	  par	  le	  C.T.D.	  Les	  critères	  sont	  subjectifs	  et	  il	  y	  a	  quelque	  
fois	   des	   erreurs	   de	   casting.	   Il	   faut	   un	   référent	   technique	   du	   club	   proche	   de	   la	   Commission	   Jeunes	  
départementale,	   des	   enfants	   assez	   déterminés	   en	   dépit	   d’un	   niveau	   parfois	   faible.	   Enfin,	   devant	   les	  
dérives	   désormais	   fréquentes	  des	   joueurs	  et	  de	   leur	  environnement	  proche,	   le	  C.T.D.	  doit	   se	  protéger	  et	  
éviter	  tout	  face	  à	  face	   pédagogique	   risqué.	   Il	   doit	   travailler	   avec	   un	   groupe	   sain.	   Ces	   jeunes	   (en	   photo	  
ci-‐dessous)	   le	   sont	   en	   majorité.	   Le	   but	   est	   d’élargir	   leur	   horizon	   pour	   qu’ils	   se	   projettent	   avec	   plus	  
d’ambition	  sur	  le	  plan	  sportif.	   Ils	  ont	  donc	  chacun	  un	  parcours	  annuel	  individualisé	  et	  bénéficient	  d’un	  suivi	  
particulier	  pour	  leurs	  résultats.	   Ce	  groupe	  n’est	  pas	  fermé	  et	  peut	  évoluer	  dans	  sa	  composition	  au	  fil	  des	  
saisons.	   Néanmoins,	   l’expérience	   montre	   que	   les	   critères	   de	   «	   sélection	   »	   cités	   plus	   haut,	   même	  
subjectifs,	   limitent	   forcément	   un	   remaniement	  d’envergure.	  Cependant,	  ils	  sont	  nécessaires	  pour	  garantir	  
un	  travail	  efficace	  à	  moyen	  terme.	  

Tony	  SEYMOUR	  CTD	  85	  ""
• Lucie	  LAUGT	  (Luçon)	  
• Maxime	  ROBERT	  (Roche	  Vendée)	  
• Jérôme	  GUILBAUD	  (Ferrière)	  
• Timothy	  COUTAUD	  (Chavagnes	  en	  Paillers)	  
• Arno	  LAUGT	  (Luçon)	  
• Antoine	  DELEZENNE	  (St	  Hilaire	  de	  Loulay)	  
• Coren@n	  GOURAUD	  (Chavagnes	  en	  Paillers)	  
• Clément	  CHATELLIER	  (Chavagnes	  en	  Paillers)	  
• Elioa	  DAVID	  (Chavagnes	  en	  Paillers)	  
• Bas@en	  FOUQUET	  (Les	  Achards)
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19Comité de Loire Atlantique

	   Le	  Comité	  de	  Loire	  Atlan@que	  a	  placé	  l'olympiade	  sous	  le	  signe	  du	  changement.	  Ce	  changement	  doit	  
répondre	  aux	  évolu@ons	  de	  notre	  société,	  aux	  demandes	  des	  pra@quants	  et	  aux	  moyens	  des	  clubs.	  Pour	  cela,	  
diverses	  ac@ons	  ont	  été	  menées	  depuis	  2	  saisons	  dans	  l'espoir	  d'accompagner	  au	  mieux	  notre	  sport	  dans	  ce	  
mouvement.	  Elles	   répondent	  à	  notre	  projet	  qui	  s'ar@cule	  en	  4	  axes.	  Parmi	   l'ensemble	  des	  ac@ons	  menées,	  
voici	   l'illustra@on	  de	  moments	  phares	  de	  la	  saison	  écoulée.	  Des	  moments	  qui	  nous	  ont	  parus	  importants	  et	  
qui	  nous	  @ennent	  à	  cœur	  :	  	  

!!

! !

! !

!

DotaWon	  d’un	  
équipement	  informaWque	  
complet	  pour	  chaque	  club	  
(lundi	  15	  septembre).	  Le	  
comité	  accompagne	  les	  
clubs	  dans	  le	  passage	  au	  
tout	  numérique.

Fit	  Ping	  Tonic	  sous	  les	  nefs	  
des	  machines	  de	  l’île	  le	  6	  
septembre.	  Une	  journée	  
d’anima@on	  et	  de	  promo@on	  
de	  notre	  ac@vité	  dans	  un	  des	  
lieux	  embléma@ques	  de	  la	  
ville	  de	  Nantes.

AnimaWon	  Baby	  Ping	  à	  
Nantes,	  samedi	  4	  avril,	  
par@cipa@on	  d’une	  
centaine	  d’enfants	  des	  
sec@ons	  baby	  ping	  du	  
département.

Réunion	  des	  nouveaux	  
président(e)s	  de	  clubs,	  le	  16	  
octobre	  à	  la	  Maison	  des	  
Sports,	  présenta@on	  du	  
fonc@onnement	  et	  des	  
ac@ons	  du	  Comité.
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20Comité du Maine et Loire

Championnat	  de	  semaine:	  "
	   De	  plus	  en	  plus	  de	  joueurs	  (surtout	  la	  tranche	  des	  25/40	  ans)	  ne	  souhaitent	  plus	  jouer	  en	  championnat	  le	  dimanche.	  
Partant	  de	  ce	  constat,	  le	  Comité	  va	  meare	  en	  place	  dès	  septembre	  2015	  un	  autre	  championnat	  par	  équipe	  senior	  (sans	  toucher	  au	  
«	  classique	  »)	  qui	  se	  disputera	  en	  semaine.	  "
En	  voici	  les	  grandes	  lignes	  :	  

-‐	   Rencontres	  imposées	  dans	  la	  semaine	  (lundi	  au	  vendredi)	  du	  championnat	  classique	  –	  les	  deux	  clubs	  fixent	  la	  date	  et	  
l’horaire	  

-‐	   Coefficient	  0.75	  (voir	  1)	  
-‐	   Points	  licences	  (tradi@onnelles)	  juillet	  et	  janvier	  
-‐	   4	  tranches	  de	  points	  (addi@on	  des	  3	  joueurs)	  :	  +	  3200	  (DS1)	  –	  2601	  >	  3200	  (DS2)	  –	  2001	  >	  2600	  (DS3)	  -‐	  <	  2000	  (DS4)	  
-‐	   Poules	  de	  6	  équipes	  –	  2	  phases	  de	  5	  journées	  –	  4	  divisions	  
-‐	   Formule	  «	  championnat	  jeune	  »	  :	  10	  par@es	  (3	  simples	  chacun	  plus	  un	  double)	  sur	  deux	  tables	  
-‐	   1	  ou	  2	  autre(s)	  joueur(s)	  différent(s)	  peuvent	  faire	  le	  double	  à	  condi@on	  qu’il(s)	  ne	  soit	  (ent)	  pas	  mieux	  classé(s)	  que	  le	  

joueur	  n°1	  
-‐	   Durée	  d’environ	  2	  heures	  "

Nouvelles	  formes	  de	  praWque:	  "
	   En	  2016,	   le	  Comité	  de	  Maine-‐et-‐Loire	  de	  Tennis	  de	  Table	   fêtera	   ses	  50	  ans	  d’existence.	  Pour	   célébrer	   cet	  évènement,	   le	  
comité	  directeur	  a	  décidé	  d’associer	  tous	  les	  clubs	  volontaires	  à	  l’organisa@on	  de	  manifestaWons	  promoWonnelles	  tout	  au	  long	  de	  la	  
saison	  2015/2016.	  	  "
Un	  vendredi	  par	  mois,	  de	  septembre	  à	  mai,	  une	  soirée	  thémaWque	  sera	  proposée	  dans	  trois	  secteurs	  du	  département.	  Un	  week-‐end	  
final,	  du	  3	  au	  5	  juin	  2016	  aux	  Ponts	  de	  Cé	  (salle	  Athlé@s),	  permeara	  de	  conclure	  en	  apothéose	  ce	  cinquantenaire.	  L’objecWf	  sera	  de	  
faire	   venir	   du	   monde	   dans	   les	   clubs,	   licenciés	   et	   surtout	   non	   licenciés,	   pour	   découvrir	   d’autres	   formes	   de	   pra@ques	   que	   la	  
compé@@on	  classique	  et	  ainsi	  recruter	  de	  nouveaux	  adhérents.	  	  "
Certains	  thèmes	  seront	  orientés	  vers	  la	  compé@@on	  adaptée,	  d’autres	  vers	  l’anima@on,	  la	  découverte	  et	  le	  ludique.	  Parallèlement	  à	  
ces	  soirées	  du	  vendredi	  où	  les	  clubs	  pourront	  se	  porter	  candidat	  à	  l’organisa@on,	  des	  défis	  filmés	  et	  un	  concours	  de	  photos	  seront	  
proposés	  en	  interne	  tout	  au	  long	  de	  la	  saison.	  	  "
Une	  souscripWon	  volontaire	  permeara	  également	  à	  ceae	  occasion	  d’augmenter	  les	  receaes	  des	  clubs	  En	  effet,	  sur	  un	  billet	  vendu	  
2€,	  le	  club	  récupérera	  1	  €	  ;	  le	  Comité	  se	  chargeant	  des	  lots.	  Une	  dotaWon	  sous	  forme	  de	  chèques-‐cadeaux	  Wack	  Sport	  récompensera	  
également	  	  les	  clubs	  qui	  se	  seront	  inves@s	  dans	  l’opéra@on.	  "
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Dates Dates Présentation des thèmes

18/09/2015 Family Ping Equipe mixte de 3 (lien de parenté) avec au 
minimum 1 licencié(e) et 1 non-licencié(e) - 
formule sur 33 points (3 x 11)

09/10/2015 Doubles Tournoi à classement intégral avec placement 
des paires sur l’addition des points - mixité 
possible - 2 tableaux : moins de 2000 pts et 
plus de 2000 pts

30/10/2015 et 04/12/2015 Dark Ping Grâce à des lumières noires, les pratiquants 
habillés en fluo ou en blanc jouent dans le noir. 
les bords des tables, filets, raquettes ainsi que 
les balles sont fluos.

06/11/2015 Spirolo Tournoi où chacun effectue 2 touches de balle 
à partir de la remise de service - tous les 
services se font « normalement »

18/12/2015 Ultimate Tournoi où 4 tables sont collées en longueur et 
largeur - un filet de 30,50 cm de haut sépare 
les deux parties

08/01/2016 Triolo 3 demi-tables avec 3 filets dont les poteaux se 
touchent (disposition en triangle) - 1 pongiste 
par demi-table qui peut jouer sur les deux 
demi-tables opposées (jeu aléatoire)

22/01/2016 et 19/02/2016 Dark Ping Grâce à des lumières noires, les pratiquants 
habillés en fluo ou en blanc jouent dans le noir. 
les bords des tables, filets, raquettes ainsi que 
les balles sont fluos.

05/02/2016 Poêles Tournoi où la raquette est remplacée par une 
poêle ou une crêpière en métal

18/03/2016 Déguisements La tenue réglementaire (short/maillot) n’est 
surtout pas autorisée ! Libre cours à 
l’imagination… Le maquillage est également 
possible. Les plus beaux déguisements seront 
récompensés

22/04/2016 Coupe Davis Tournoi à classement intégral avec placement 
des paires sur l’addition des points - mixité 
possible - 2 tableaux : moins de 2000 pts et 
plus de 2000 pts - formule 2 simples/1 double/ 
2 simples avec arrêt au score acquis (1ère 
équipe à 3 points vainqueur)

27/05/2016 Hardbat Tournoi où chaque joueur a une raquette 
identique (2 picots secs - mousse interdite)

Mag Bilan Saison 2014-2015

Le	  calendrier	  et	  les	  thèmes	  retenus	  seront	  les	  suivants:	  
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Constat	  :	  	  
Beaucoup	   de	   nos	   clubs	   était	   à	   la	   recherche	   d’éducateur	   professionnel	   pour	   intervenir	   sur	   leur	   structure	   pendant	  
quelques	   heures	   chaque	   semaine.	   Pas	   assez	   d’éducateurs	   était	   sur	   le	  marché	   et	   les	   clubs,	   dans	   la	   plupart	   des	   cas	  
devaient	  trouver	  des	  solu@ons	  en	  interne.	  "
Le	  concept	  envisagé	  :	  
• Repérer	  et	  former	  un	  jeune	  au	  mé@er	  d’éducateur	  professionnel	  (	  DEJEPS).	  
• L’embaucher	  à	  temps	  complet	  au	  sein	  du	  comité	  et	  le	  meare	  à	  disposi@on	  d’un	  club	  contre	  rémunéra@on	  quelques	  
heures	   par	   semaine	   (l’équivalent	   d’un	   mi-‐temps).	   Le	   reste	   du	   temps	   est	   consacré	   aux	   ac@ons	   du	   comité	  
(encadrement	  de	  la	  sec@on	  spor@ve	  scolaire,	  recherche	  de	  partenaires	  et	  encadrement	  de	  stages).	  "

Les	  faits	  :	  
• Il	   y	   a	   7	   saisons,	   embauche	   d’un	   étudiant	   (Guillaume	   Tessier)	   en	   STAPS	   à	   mi-‐temps	   pour	   se	   former	   au	   mé@er	  
d’éducateur	  et	  mise	  à	  disposi@on	  sur	  quelques	  clubs.	  

• Une	   saison	   plus	   tard,	  Guillaume	  est	   embauché	   à	   temps	   complet	   et	   le	   conseiller	   technique	   intervient	   également	  
dans	  les	  clubs	  pour	  combler	  les	  nombreuses	  demandes.	  

• Il	  y	  a	  3	  saisons,	  embauche	  d’un	  jeune	  (Romain	  David)	  à	  temps	  complet	  avec	  une	  forma@on	  DEJEPS	  sur	  Paris	  et	  une	  
mise	  à	  disposi@on	  des	  clubs	  sur	  le	  temps	  restant.	  

• Il	  y	  a	  2	  saisons,	  nos	  deux	  éducateurs	  spor@fs	  consacrent	  l’équivalent	  d’un	  temps	  complet	  en	  interven@on	  en	  clubs	  
(14	  clubs	  sont	  concernés).	  

• L’an	  dernier,	  après	  l’annonce	  du	  départ	  de	  Romain	  David,	  il	  est	  décidé	  de	  con@nuer	  sur	  la	  même	  poli@que	  et	  de	  lui	  
trouver	  un	  remplaçant.	  E@enne	  Surand	  arrive	  en	  septembre	  2014.	  

• Après	   le	   recensement	   des	   besoins	   dans	   les	   clubs	   effectué	   en	   mars	   2015,	   les	   demandes	   sont	   toujours	   plus	  
nombreuses	   (18	   clubs	   sur	   les	   59	   de	   notre	   département	   pour	   un	   total	   de	   40	   heures	   d’interven@on).	   Le	   comité	  
départemental	  vient	  de	  décider	  de	  l’embauche	  d’un	  3ème	  éducateur	  (étudiant	  en	  STAPS)	  pour	  la	  saison	  prochaine	  à	  
mi	  temps.	  "

Le	  foncWonnement	  :	  
Un	  recensement	  des	  demandes	  des	  clubs	  est	  effectué	  au	  mois	  de	  mars	  pour	  la	  prochaine	  saison.	  Les	  plannings	  sont	  
réalisés	   pendant	   le	   mois	   de	   mai	   et	   essayant	   de	   sa@sfaire	   100%	   des	   clubs	   (ce	   qui	   sera	   à	   nouveau	   le	   cas	   pour	  
2015/2016),	  une	  valida@on	  est	  effectuée	  en	  comité	  directeur	  de	  mai	  et	   les	  clubs	  savent	  dès	  mi-‐mai	  s’ils	  auront	  un	  
éducateur	  pour	  la	  saison	  suivante.	  
Une	  conven@on	  est	  signée	  avec	  chaque	  club	  lors	  d’une	  réunion	  spécifique	  au	  mois	  de	  juin.	  
La	  factura@on	  des	  heures	  d’interven@on	  est	  effectuée	  tous	  les	  2	  mois.	  "
Les	  objecWfs	  de	  la	  saison:	  	  
• Simplifier	  la	  démarche	  pour	  les	  clubs	  dans	  leur	  recherche	  d’éducateur.	  
• Assurer	  aux	  clubs	  un	  entraînement	  de	  qualité.	  
• Aucune	  ges@on	  administra@ve	  pour	  les	  clubs.	  "
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"
Bogdan,	  est	  ce	  que	  tu	  peux	  te	  présenter	  et	  évoquer	  ton	  parcours	  dans	  le	  tennis	  de	  table	  ?	  
	  
Je	  m’appelle	  Bogdan	  PUGNA,	  j’ai	  24	  ans	  et	  je	  suis	  d’origine	  Roumaine.	  J’ai	  commencé	  le	  tennis	  de	  table	  à	  7	  
ans	  sur	  le	  club	  de	  Bistrita.	  J’ai	  intégré	  à	  l’âge	  de	  14	  ans	  le	  Centre	  Na@onal	  Cadets	  –	  Juniors.	  Ensuite,	  je	  suis	  
arrivé	  en	  France	  sur	  le	  club	  de	  la	  Romagne	  en	  2010,	  mon	  meilleur	  classement	  a	  été	  numéro	  300	  français.	  	  
J’ai	  commencé	  ma	  première	  expérience	  d’entraîneur	  sur	  le	  club	  de	  Saint	  Julien	  de	  Concelles	  dans	  le	  cadre	  
d’un	  contrat	  d’avenir.	  Depuis	  ceae	  saison,	   je	   suis	   salarié	  de	   la	  Ligue	  en	  qualité	  d’entraîneur	  adjoint	   sur	   le	  
Pôle	  Espoir.	  "
Comment	  s’est	  passé	  ton	  intégraWon	  sur	  la	  Ligue	  ?	  "
Je	  connaissais	  déjà	  l’équipe	  technique	  en	  par@culier	  Xavier	  FORTINEAU	  et	  Fabrice	  DAVIS,	  ce	  qui	  m’a	  permit	  
de	  m’intégrer	  rapidement	  et	  d’apprécier	  toute	  l’équipe	  de	  la	  Ligue.	  
A	   travers	  différentes	  ac@ons	  comme	   les	   réunions	  de	  comité	  directeur	  et	   les	  Championnats	  de	  France	  des	  
Régions,	   j’ai	   appris	   également	   à	   connaître	   les	   élus	   de	   la	   Ligue,	   une	   équipe	   mo@vée	   avec	   de	   nombreux	  
projets.	  "
Tu	  finalises	  ta	  formaWon	  DEJEPS,	  est	  ce	  que	  tu	  peux	  nous	  en	  dire	  plus	  ?	  "
Ma	  forma@on	  se	  déroulait	  au	  CREPS	  d’Ile	  de	  France	  sur	  un	  rythme	  de	  deux	  jours	  par	  semaine,	   le	   lundi	  et	  
mardi.	   C’est	   une	   année	   difficile	   car	  ma	   forma@on	   a	   nécessité	   beaucoup	   de	   travail	   personnel	   en	   plus	   de	  
l’entraînement	  sur	  le	  pôle.	  
Je	  suis	  très	  sa@sfait	  de	  l’avoir	  vécu	  en	  raison	  du	  contact	  avec	  de	  nombreux	  entraîneurs,	  c’est	  une	  forma@on	  
de	  qualité	  qui	  va	  déboucher	  pour	  moi	  sur	  un	  diplôme	  d’Etat	  reconnu.	  "
Quelles	  sont	  tes	  impressions	  après	  une	  année	  passée	  sur	  le	  pôle	  ?	  "
Le	  pôle	  est	  une	  bonne	  structure,	  les	  jeunes	  ont	  des	  condi@ons	  excep@onnelles	  pour	  progresser.	  Je	  me	  suis	  
rendu	  compte	  que	  la	  Ligue	  meaait	  de	  bons	  moyens	  pour	  accompagner	  les	  jeunes	  dans	  leur	  projet	  spor@f.	  Je	  
pense	  que	  nous	  avons	  besoin	  de	  progresser	  sur	   le	   travail	   technique	  et	   la	   rigueur.	   J’ai	  apprécié	  également	  
toute	  l’équipe	  qui	  gravite	  autour	  du	  pôle,	  à	  savoir	  le	  médical,	  la	  sophrologue,	  la	  prépara@on	  physique.	  "
Comment	  vois-‐tu	  l’avenir	  ?	  "
Je	  me	  sens	  bien	  sur	  la	  structure	  et	  j’ai	  envie	  de	  la	  faire	  progresser	  au	  niveau	  des	  résultats.	  Nous	  avons	  les	  
moyens	  d’aaeindre	  les	  plus	  hautes	  marches	  des	  podiums	  na@onaux.	  "
	  
Merci	  Bogdan,	  propos	  recueillis	  par	  Fabrice	  DAVIS.	  ""
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Championnat de France 2015

"""
	   Lors	  des	  derniers	  championnats	  de	  France	  ,	  le	  Pôle	  Espoir	  s’est	  bien	  dis@ngué	  notamment	  avec	  Océane	  GUISNEL	  
(actuellement	  pensionnaire	  de	  l’INSEP)	  et	  Marc	  COURGEON	  	  qui	  ont	  réalisé	  l’exploit	  d’aaeindre	  la	  finale	  en	  passant	  très	  
près	  du	  @tre	  tant	  convoité.	  "
	   Ceae	   année,	  Océane	   a	   dû	  dès	   les	   1/8	   vraiment	   s'employer	   pour	   venir	   à	   bout	   de	   Lucie	  GAULTIER	  n°9,	   et	   sur	  
Marie	  MIGOT	  n°2	  en	  1/4.	  
Sa	   1/2	   contre	   JAFFEUX	   gagnée	   4	   manche	   à	   3	   ,	   redonne	   l'occasion	   à	   Océane	   de	   jouer	   le	   @tre	   sur	   sa	   compagne	  
d'entrainement	  Pauline	  CHASSELIN.	  	  
Malheureusement,	  le	  dénouement	  sera	  aussi	  cruel	  que	  l'an	  passé,	  Océane	  va	  s'incliner	  4	  manches	  à	  3	  dans	  une	  finale	  
de	  haut	  niveau.	  Après	  deux	  finales	  d'affilées,	  Océane	  visera	  le	  @tre	  la	  saison	  prochaine.	  "
	   En	  minimes	  garçons,	  	  Marc	  part	  n°7	  Français.	  L'objec@f	  étant	  d'être	  présent	  en	  1/4	  et	  de	  jouer	  sa	  chance	  sur	  un	  
des	  favoris.	  Objec@f	  aaeint	  sans	  trop	  de	  souci	  pour	  Marc,	  qui	  avec	  beaucoup	  de	  concentra@on	  et	  de	  rigueur	  passe	  les	  
tours	  un	  à	  un.	  En	  1/4,	  il	  est	  opposé	  à	  Dorian	  ZHENG	  n°2	  Français.	  Marc	  va	  rentrer	  dans	  l'air	  de	  jeu	  très	  déterminé	  et	  va	  
faire	  une	  démonstra@on	  de	  sa	  puissance	  physique	  et	  de	  son	  sens	  du	  combat.	  Victoire	  3	  manches	  à	  2	  ,	  Marc	  est	  sur	  le	  
podium!!!!	  	  
En	  1/2,	  Marc	  va	  con@nuer	  à	  imposer	  sa	  puissance	  et	  gagne	  facilement	  3	  manches	  à	  0	  sur	  Alexis	  LEBRUN,	  jamais	  facile	  à	  
manoeuvrer.	  
Marc	  va	  jouer	  le	  @tre	  sur	  Jules	  CAVAILLE	  qui	  a	  déjà	  perdu	  ceae	  finale	  deux	  ans	  auparavant	  en	  benjamins.	  "
	   Le	  manque	  d'expérience	  va	   faire	   la	  différence	  sur	  ceae	  finale,	  Marc	  n'arrivera	   jamais	  à	  vraiment	  se	   lâcher.	  Le	  
revers	  ne	  par@ra	  pas	  du	  match,	  défaite	  3	  manches	  à	  1	  qui	  laissera	  beaucoup	  de	  regrets	  car	  si	  Marc	  avait	  osé	  un	  peu	  plus,	  
le	  @tre	  était	  à	  sa	  portée.	  Espérons	  que	  cela	  lui	  apporte	  de	  l'expérience	  pour	  la	  suite	  de	  sa	  carrière.	  "
	   Le	   Pôle	   enregistre	   sa	   quatrième	  médaille	   en	   simple	   aux	   championnats	   de	   France	   depuis	   4	   ans.	   Ces	   résultats	  
viennent	  grâce	  à	  un	  travail	  de	  tous	  les	  jours	  et	  une	  organisa@on	  qui	  permeaent	  aux	  jeunes	  du	  Pôle	  d'avoir	  les	  moyens	  
de	   faire	   du	   haut	   niveau	   tout	   en	   réussissant	   à	   l'école.	   J'aimerais	   remercier	   l'école	   du	   CENS	   (hap://www.cens44.fr/
actualites,06,2015-‐10028.html)	  et	  tous	  ceux	  qui	  s'inves@ssent	  dans	  les	  projets	  spor@fs	  de	  nos	  jeunes.	  	  
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""
Qu’est-‐ce	  qu’un	  Pôle	  Espoir	  ?	  
Il	  s’agit	  d’une	  structure	  d’accès	  au	  haut	  niveau	  permeaant	  aux	  joueuses	  et	  joueurs	  de	  poursuivre	  le	  double	  
projet	  que	  cons@tue	  la	  réussite	  spor@ve	  et	  scolaire.	  
Le	  pôle	  s’intègre	  dans	  le	  Parcours	  d’Excellence	  du	  Sport	  de	  Haut	  Niveau	  du	  Ministère	  de	  la	  Jeunesse	  et	  des	  
Sports	  et	  de	  la	  Vie	  Associa@ve	  et	  reçoit	  à	  ce	  @tre	  un	  label	  (respect	  du	  cahier	  des	  charges	  de	  la	  FFTT),	  contrat	  
qualité,	  scolaire,	  médical	  et	  technique.	  "
Le	  Pôle	  Espoir	  sur	  la	  Ligue	  
L’entraînement	  se	  déroule	  dans	  la	  salle	  spécialisée	  de	  Mangin	  Beaulieu.	  
Deux	  établissements	  scolaires	  accueillent	  nos	  jeunes	  spor@fs	  :	  

-‐	   Collège	  Victor	  Hugo,	  situé	  dans	  le	  centre	  ville	  de	  Nantes,	  qui	  dispose	  d’un	  internat	  	  et	  propose	  un	  
aménagement	  scolaire	  permeaant	  de	  s’entraîner	  15	  heures	  par	  semaine.	  

-‐	   Le	  Centre	  Educa@f	  Nantais	  pour	  Spor@fs	  (CENS),	  situé	  à	  la	  Jonelière,	  qui	  propose	  un	  aménagement	  
et	  un	  allègement	  qui	  permet	  de	  s’entraîner	  18	  heures	  par	  semaine.	  

Les	  domaines	  enseignés	  :	  
-‐	   Le	  travail	  mental	  :	  sensibilisa@on	  à	  la	  ges@on	  du	  stress	  avec	  l’accompagnement	  d’une	  sophrologue	  
-‐	   Le	  travail	  physique	  :	  3	  séances	  hebdomadaires	  dirigées	  par	  une	  préparatrice	  physique	  diplômée	  
-‐	   Environ	  1000	  heures	  à	  l’année	  d’entraînements	  (16h	  à	  20	  h	  par	  semaine	  +	  50	  jours	  de	  stage)	  

Critères	  de	  sélec@on	  :	  
-‐	   Etre	  licencié	  dans	  la	  Ligue	  
-‐	   Etre	  prêt	  à	  s’inves@r	  au	  quo@dien	  
-‐	   Avoir	  envie	  de	  progresser	  et	  vivre	  l’aventure	  haut	  niveau.	  
-‐	   Avoir	  des	  résultats	  scolaires	  sa@sfaisants	  
-‐	   Avoir	  un	  niveau	  de	  na@onale	  en	  individuel	  minimum	  "

Le	  Pôle	  Espoir,	  saison	  2015-‐2016	  
Athlètes	  :	  

-‐	   Jean-‐Bap@ste	  DAVID	  M1	  (NANTES	  ST	  MEDARD)	  
-‐	   Eva	  COURGEON	  M1	  (NANTES	  ST	  MEDARD)	  
-‐	   Anatole	  BAYEUX	  M2	  (NANTES	  ASGEN)	  
-‐	   Marc	  COURGEON	  M2	  (NANTES	  ST	  MEDARD)	  
-‐	   Antoine	  RACHEZ	  M2	  (LEON	  BLUM)	  
-‐	   Mathis	  PRODHOMME	  M2	  (NANTES	  ST	  MEDARD)	  
-‐	   Charloae	  MASSINOND	  M2	  (PAIMBOEUF)	  
-‐	   Loïc	  BRESSON	  J2	  (ST	  SEBASTIEN)	  

Responsable	  :	  Xavier	  FORTINEAU	  
Coordinateur	  :	  Fabrice	  DAVIS	  
Entraîneur	  adjoint	  :	  Bogdan	  PUGNA	  
Préparatrice	  physique	  :	  Ingrid	  HOREAU	  
Médecin	  référent	  :	  Jérémie	  ALLORENT	  
+	  de	  nombreux	  relanceurs	  ""
Tous	  les	  renseignements	  sur	  :	  hap://tennisdetablepaysdelaloire.org/presenta@on-‐du-‐pole-‐espoirs/ 
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La route vers le haut niveau 25
Pôle Espoir

http://tennisdetablepaysdelaloire.org/presentation-du-pole-espoirs/


"""""
	   Dans	  le	  cadre	  des	  projets	  de	  l’olympiade	  2013-‐2016,	  la	  Ligue	  a	  prévu	  d’engager	  une	  réflexion	  pour	  la	  
mise	  en	  place	  d’une	  «	  Team	  Pays	  de	  la	  Loire	  ».	  L’objec@f	  principal	  de	  la	  créa@on	  de	  la	  Team	  est	  de	  permeare	  
à	   un	   plus	   grand	   nombre	   de	   joueuses	   et	   joueurs	   d’accéder	   à	   l’Elite	   jeune	   de	   notre	   Ligue	   et	   de	   jouer	   les	  
premiers	  rôles	  au	  niveau	  na@onal.	  
Il	   semble	   important	   que	   ceae	   organisa@on	   favorise	   la	   poursuite	   de	   l’entraînement	   dans	   les	   catégories	  
juniors	  et	  jeunes	  seniors.	  "
Composi1on	  :	  

-‐	   Jeunes	  du	  Pôle	  Espoir	  
-‐	   Minimes	  à	  moins	  de	  21	  ans	  qui	  répondent	  aux	  critères	  du	  cahier	  des	  charges	  "

Coordina1on	  :	  
Le	   président	   nomme	   le	   responsable	   de	   la	   Team	   sur	   proposi@on	   de	   l’Equipe	   Technique	   Régionale.	   Le	  
responsable	   de	   la	   Team	   collabore	   avec	   les	   entraîneurs	   référents	   pour	   planifier	   l’entraînement	   et	   les	  
compé@@ons.	  "
Cahier	  des	  charges	  	  

Obliga@ons	  spor@ves	  	  
-‐	   Volume	  d’entraînement	   indica@f	   :	   800	   heures	   encadrées	   (stages	   +	   séances	   quo@diennes	   +	   travail	  

physique)	  
-‐	   Qualité	  entraînement	  :	  leçon	  individuelle	  et	  jouer	  sur	  plus	  fort	  (1/3	  des	  séances)	  
-‐	   Travail	  physique	  :	  3	  à	  4	  fois	  par	  semaine	  
-‐	   Niveau	  spor@f	  :	  N1	  /N2	  au	  critérium	  fédéral	  
-‐	   Suivi	  de	  l’athlète	  :	  entraîneur	  référent	  
Obliga@ons	  scolaires	  
-‐	   Aménagement	  scolaire	  qui	  favorise	  le	  double	  projet	  
-‐	   Vigilance	  sur	  les	  résultats	  scolaires	  et	  le	  comportement	  
Obliga@ons	  médicales	  
-‐	   S’entourer	  d’une	  équipe	  médicale	  réac@ve	  en	  cas	  de	  blessures	  
-‐	   Sa@sfaire	  à	  un	  bilan	  complet	  au	  moins	  une	  fois	  par	  an	  (diété@que,	  psycho,	  dentaire…)	  "

Les	  aides	  de	  la	  Ligue	  	  
Pour	  tous	  les	  athlètes	  :	  	  
-‐	   Accompagnement	  du	  parcours	  spor@f	  par	  le	  référent	  et	  le	  responsable	  de	  la	  Team	  
-‐	   Sélec@on	  stages	  :	  30	  jours	  (prise	  en	  charge	  de	  50	  %	  par	  la	  Ligue)	  
-‐	   Réduc@on	  de	  50	  %	  sur	  le	  matériel	  Buaerfly	  (revêtements	  et	  bois)	  à	  hauteur	  maximale	  de	  350	  €	  sur	  

la	  saison	  
-‐	   Aide	  à	  la	  planifica@on	  du	  travail	  physique	  
Selon	  profils	  :	  
-‐	   Stages	  et	  open	  à	  l’étranger	  
-‐	   Suivi	  médical	  réglementaire	  
-‐	   Financement	  de	  leçons	  individuelles	  "

Echéancier	  	  
Les	  dossiers	  de	  candidature	  seront	  visibles	  sur	  le	  site	  de	  la	  Ligue	  courant	  juin	  2015.	  
Des	  rencontres	  individuelles	  seront	  programmées	  afin	  de	  s’assurer	  du	  respect	  du	  cahier	  des	  charges.	  
L’Equipe	   Technique	   Régionale	   validera	   la	   composi@on	   de	   la	   Team	   courant	   septembre	   2015	   pour	   une	  
première	  mise	  en	  applica@on	  saison	  2015-‐2016.	  "
Tous	  les	  renseignements	  sur	  :	  hap://tennisdetablepaysdelaloire.org/projet-‐team-‐pays-‐de-‐la-‐loire/ 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Bien communiquer avec la Ligue

Le	  site	  Internet	  : Quelques	  chiffres…	  "
• 131	  ar@cles	  depuis	  la	  dernière	  assemblée	  générale	  sur	  le	  site	  internet.	  
• 6311	  u@lisateurs	  recensés	  et	  35	  %	  sont	  des	  nouveaux	  visiteurs	  par	  rapport	  à	  l’an	  passé.	  
• Près	  de	  87	  000	  fois	  les	  pages	  ont	  été	  vues.	  	  
• Les	  visiteurs	  sont	  basés	  principalement	  sur	  Nantes,	  Paris,	  Angers	  et	  Le	  Mans	  
• 46	  %	  d’entres	  eux	  sont	  du	  sexe	  féminin	  ;	  ce	  qui	  est	  encourageant	  au	  vue	  du	  pourcentage	  
de	  licenciées	  en	  Pays	  de	  la	  Loire	  (11%).	  

• 61	  %	  des	  visiteurs	  sont	  âgés	  de	  moins	  de	  35	  ans.	  
• En	  moyenne,	  une	  personne	  reste	  2	  minutes	  et	  50	  secondes	  sur	  le	  site.

La	  newslemer	  :	  "
Sur	  10	  565	  envois,	  une	  moyenne	  de	  10	  539	  est	  arrivée	  dans	  les	  boites	  mail	  des	  licencié(e)s,	  3	  500	  ont	  été	  ouverts	  (33%)	  et	  
548	  personnes	  sont	  allées	  sur	  les	  ar@cles	  du	  site	  Internet	  (5%).	  Les	  ar@cles	  sur	  les	  résultats	  spor@fs	  sont	  les	  plus	  lus.

La	  page	  Facebook	  :

Suivie	  par	  433	  personnes	  :	  une	  trentaine	  de	  sujets	  sont	  mis	  en	  avant	  ;	  relais	  de	  la	  
page	   du	   partenaire	   Buaerfly	   et	   6	   newsleaers	   ceae	   saison	   meaant	   en	   avant	   à	  
chaque	  fois	  8	  ar@cles	  en	  moyenne.	  

Data	  Ping	  :

Ce	  site	  a	  été	  conçu	  pour	  permeare	  à	  toutes	  les	  personnes	  intéressées	  par	  
la	  technique	  du	  tennis	  de	  table,	  par	  l'encadrement	  ou	  l'accueil,	  de	  trouver	  
réponse	  à	  leurs	  besoins.	  
Que	  l'on	  soit	  cadre	  technique	  professionnel	  ou	  animateur	  bénévole,	  on	  est	  
toujours	  en	  recherche	  de	  nouvelles	  idées	  pour	  faire	  progresser.	  Il	  n'est	  pas	  
toujours	   simple	   de	   se	   renouveler,	   de	   sor@r	   de	   la	   rou@ne.	   Et	   ceci	   est	   vrai	  
quelle	   que	   soit	   l'aaente	   du	   public	   dont	   on	   s'occupe	   :	   progresser,	   se	  
dépenser	   ou	   simplement	   s'amuser.	   Vous	   trouverez	   donc	   de	   la	  
documenta@on	  sur	  l'ensemble	  des	  aspects	  de	  notre	  sport.	  Mais	  la	  richesse	  
du	  contenu	  de	  ceae	  plateforme	  dépend	  également	  de	  vous.	  Car	  chacun	  a	  
ses	  "trucs",	  ses	  pe@tes	  astuces	  que	  nous	  vous	  proposons	  de	  partager	  ici	  en	  
les	  envoyant	  par	  mail	  à	  :	  fabrice.liguepdl.a@orange.fr.	  

Site	  sur	  l’emploi	  et	  la	  formaWon	  :	  "
Le	  centre	  de	  ressources	  sur	  ces	  deux	  théma@ques	  sera	  ouvert	  début	  de	  saison	  prochaine.
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Les équipements

LES	  REFERENTS	  
Durant	  l’année	  2015,	  le	  pilotage	  de	  la	  commission	  équipements	  a	  changé	  de	  référent	  au	  niveau	  de	  la	  LIGUE,	  René	  OIRY	  en	  collabora@on	  avec	  
Chris@an	  BONNEAU	  est	  chargé	  de	  piloter	  ce	  dossier.	  Le	  contact	  permanent	  à	  la	  ligue	  Mickaël	  MARTIN	  (developpement.liguepdla@gmail.com	  
ou	  02	  40	  92	  34	  72)	  	  
Cependant	  c’est	  le	  référent	  de	  votre	  Comité	  que	  vous	  devez	  contacter	  en	  premier	  lieu,	  pour	  toute	  ques@on	  ou	  projet	  :	  
CD	  44	  Claude	  ALLEGUEDE	  (c_alleg@club-‐internet.fr)	  
CD	  49	  Jacques	  PLANCHENOT	  (jma.planchenault@neuf.fr)	  
CD	  53	  Loïc	  PIRON	  (lc.piron@orange.fr)	  
CD	  72	  Jean-‐Claude	  FOUCRIT	  (jcfoucrit@free.fr)	  
CD	  85	  André	  GODET	  (godetandre@orange.fr)	  "NOUVELLES	  SALLES	  OU	  NOUVEAUX	  PROJETS	  
Le	  binôme	  LIGUE/COMITE	  est	  essen@el	  au	  niveau	  conseil	  et	  consulta@on	  éventuelles	  des	  architectes,	  élus	  municipaux	  en	  charge	  du	  projet,	  afin	  
de	  définir	   les	  spécificités	   liées	  à	  notre	  discipline,	  mais	  aussi	  dans	   la	  demande	  d’aides	  ou	  de	  subven@ons	   	   il	  est	   impéra@f	  de	  contacter	  votre	  
référent	  en	  amont.	  "LE	  CLASSEMENT	  ACTUEL	  DES	  SALLES	  
Après	  consulta@on	  du	  référencement	  des	  salles	  (référencement	  na@onal	  sur	  SPID),	  chaque	  référent	  départemental	  se	  chargera	  de	  vérifier	  les	  
classements	  provisoires	  afin	  de	  demander	  la	  mise	  à	  jour	  par	  la	  LIGUE	  de	  la	  fiche	  selon	  les	  évolu@ons.	  Par	  ailleurs,	  il	  est	  impéra@f	  que	  les	  Juges	  
Arbitres	  communiquent,	  lors	  des	  compé@@ons	  les	  difficultés	  rencontrés	  au	  niveau	  des	  condi@ons	  de	  Jeu,	  le	  rapport	  (revu	  en	  collabora@on	  avec	  
la	   commission	   arbitrage),	   devra	   être	   systéma@quement	   communiqué	   à	   la	   LIGUE	   lors	   de	   chaque	   rencontre.	   Les	   demandes	   de	   nouveau	  
classement	  sera	  géré	  par	  votre	  référent	  Départemental,	  et	  validé	  par	  la	  LIGUE	  dans	  le	  fichier	  SPID.	  "LE	  PROJET	  DE	  CLASSEMENT	  REGIONAL	  
Une	  fiche	  de	  classement	  de	  la	  salle	  pour	  les	  Clubs	  évoluant	  en	  Région	  va	  être	  mise	  en	  place	  (2	  Comités	  avaient	  déjà	  commencé	  ce	  travail).	  Ceae	  
fiche	  nécessaire	  à	  connaître	  au	  mieux	  les	  condi@ons	  dans	  lesquelles	  jouent	  	  les	  équipes	  Régionales,	  doit	  aussi	  nous	  permeare	  de	  vous	  aider	  au	  
près	  des	  instances	  à	  contribuer	  à	  faire	  évoluer	  les	  condi@ons	  de	  jeu	  (toute	  interven@on	  ne	  pourra	  être	  faite	  qu’avec	  l’accord	  du	  club	  concerné).	  
Les	  référents	  Départementaux	  communiqueront	  la	  demande	  à	  chaque	  club	  concerné,	  merci	  de	  votre	  collabora@on	  à	  ce	  projet.	  "ZOOM	  SUR	  LA	  SALLE	  D’ORVAULT	  (LOIRE	  ATLANTIQUE)	  
Mr	  Parpaillon,	  Maire	  d’Orvault,	  a	   inauguré	  le	  7	  juin	  2015	  la	  nouvelle	  salle	  de	  raqueaes	  en	  présence	  d’élus,	  d’anciens	  présidents	  de	  clubs,	  de	  
membres	  du	  Comité	  Départemental	  CDTT	  44	  et	  de	  la	  Ligue	  des	  Pays	  de	  Loire	  de	  Tennis	  de	  Table.	  Elle	  est	  bap@sée	  salle	  Germain	  Tilagone	  en	  
mémoire	  de	  l’ancien	  champion	  et	  luaeur	  qui	  a	  contribué	  au	  développement	  du	  sport	  dans	  la	  commune	  d’Orvault.	  
L’aire	  de	  jeu	  d’une	  surface	  de	  880	  m2	  permet	  de	  disposer	  16	  tables	  en	  mode	  entraînement	  et	  9	  en	  compé@@on,	  de	  type	  na@onal.	  La	  hauteur	  de	  
plafond	   est	   de	   7	  mètres.	   La	   surface	   en	   PVC	  mul@sports	   adaptée	   aux	   sports	   de	   raqueae	   absorbe	   les	   chocs	   et	   protège	   les	   ar@cula@ons	   des	  
joueurs	  de	  tous	  âges	  et	  niveaux	  spor@fs.	  Quatre	  gradins	  modulables	  permeaent	  d’accueillir	  160	  personnes.	  
L’équipement	   dispose,	   outre	   de	   ves@aires	   de	   qualité,	   d’un	   local	   infirmerie	   et	   de	   deux	   ves@aires	   arbitres.	   Par	   ailleurs,	   les	   clubs	   u@lisateurs	  
disposent	  d’une	  grande	   salle	  de	   réunion,	   d’un	  bureau,	   de	  deux	   locaux	  de	   rangement	  et	  d’un	   vaste	  hall	   d’entrée	   comprenant	  un	  espace	  de	  
convivialité.	  
Le	  bâ@ment	  est	  économe	  en	  énergie	  avec	  des	  détecteurs	  de	  présence	  et	  une	  surface	  exposée	  plein	  sud.	  Sa	  ges@on	  technique	  centralisée	  qui	  
permet	  la	  ges@on	  des	  fluides	  à	  distance	  permet	  de	  maîtriser	  la	  consomma@on.	  La	  salle	  profite	  également	  d’un	  éclairage	  naturel	  par	  les	  puits	  de	  
lumière	  occultables,	  ou	  laisse	  place	  à	  un	  éclairage	  à	  LED	  progressif.
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Schéma de cohérence des 
équipements sportifs

Sport	  populaire	  et	  accessible	  à	  tous,	  le	  tennis	  de	  table	  ligérien	  dispose	  d'un	  important	  maillage	  territorial	  de	  clubs	  lui	  
permeaant	   d'accroître	   encore	   le	   nombre	   de	   ses	   pra@quants.	   Doté	   de	   salles	   spécifiques	   respectant	   les	   normes	  
fédérales	  de	  compé@@on,	  notre	  sport	  se	  pra@que	  également	  dans	  des	  gymnases	  ou	  des	  salles	  semi-‐spécifiques	  dont	  
l’exiguïté	  freine	  souvent	  le	  développement	  de	  nombreux	  clubs.	  Ainsi	  plus	  de	  250	  d'entre	  eux	  ont	  moins	  de	  cinquante	  
licenciés.	  
Marqués	  par	  la	  pra@que	  compé@@ve,	  les	  dirigeants	  de	  clubs,	  sous	  l'impulsion	  récente	  des	  instances	  fédérales	  et	  des	  
poli@ques	  publiques,	   seront	   formés	  pour	  accueillir	   les	  publics	  orientés	  vers	  une	  pra@que	  de	   loisirs,	  de	   santé	  et	  de	  
bien-‐être.	   Ceae	   stratégie	   soutenue	   par	   la	   Ligue	   doit	   permeare	   d'augmenter	   la	   taille	   de	   nos	   clubs	   et	   de	   créer	   de	  
nouveaux	  emplois.	  
La	  salle	  d'un	  club	  est	  un	  lieu	  privilégié	  pour	  accueillir	  un	  large	  public	  de	  4	  à	  84	  ans,	  pour	  éduquer	  les	  plus	  jeunes	  et	  
mêler	   différentes	   généra@ons	   autour	   de	   leur	   sport	   favori.	   Les	   condi@ons	   d'accueil	   sont	   donc	   primordiales	   et	   les	  
équipements	  de	  demain	  devront	  intégrer	  les	  besoins	  liés	  aux	  nouvelles	  pra@ques	  :	  certes	  il	  faudra	  toujours	  des	  aires	  
de	   jeu	   réglementaires	   pour	   les	   compé@teurs	   mais	   il	   y	   aura	   aussi	   nécessité	   d'avoir	   des	   espaces	   à	   aménager	   en	  
fonc@on	  des	  pra@ques	  (baby-‐ping,	  fit	  ping	  tonic,	  travail	  individualisé,	  renforcement	  musculaire,	  club	  house	  adapté	  à	  
l'accueil	  des	  plus	  jeunes	  dans	  le	  cadre	  des	  nouveaux	  rythmes	  scolaires...).	  Veiller	  à	  la	  créa@on	  ou	  la	  rénova@on	  de	  nos	  
salles	  est	  donc	  un	  enjeu	  économique	  et	  social	  déterminant	  pour	  l'avenir.	  
A	  l'horizon	  2030,	  nous	  l'espérons	  et	  nous	  y	  travaillons,	  le	  tennis	  de	  table	  ligérien	  approchera	  les	  30	  000	  licenciés	  et	  
comptera	  davantage	  de	  clubs	  de	  plus	  de	  200	  licenciés,	  ouverts	  à	  toutes	  les	  pra@ques	  et	  tous	  les	  publics.	  Par	  ailleurs,	  
de	  nouveaux	  équipements,	  comme	  le	  Vendespace	  ou	  le	  complexe	  Mangin	  Beaulieu	  de	  Nantes,	  capables	  d'accueillir	  
des	  compé@@ons	  d'envergure	  na@onale	  ou	  interna@onale	  seront	  mis	  à	  disposi@on	  de	  nos	  organisateurs.	  
Le	  schéma	  de	  cohérence	  des	  équipements	  est	  un	  ou@l	  précieux	  pour	  notre	  discipline	  et	  les	  dirigeants	  qui	  auront	  la	  
charge	  de	  la	  promouvoir	  et	  de	  la	  développer	  dans	  les	  années	  à	  venir.	  La	  Ligue	  remercie	  ceae	  ini@a@ve	  de	  la	  Région	  
qui	  contribue	  ainsi	  grandement	  à	  structurer	  notre	  ac@vité	  en	  amenant	  nos	  dirigeants	  à	  réfléchir	  sur	  ses	  équipements	  
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Commission 
équipements

Ceae	  année,	  la	  ligue	  a	  souhaité	  la	  bienvenue	  à	  5	  clubs	  civils	  :	  Saint	  E@enne	  de	  Montluc	  (44),	  Montreuil-‐Bellay	  (49),	  
Saint	  Pierre	  du	  Louer	  et	  Moncé	  en	  Belin	  (72)	  et	  Xanton	  Chassenon	  (85)	  plus	  trois	  clubs	  corpora@fs.	  
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Un projet innovant pour l’emploi

Alors	   que	  	  les	  	  clubs	  	  ligériens	  	  disposent	  	  d’environ	  	  150	  	  salles	  	  spécifiques,	  	  seulement	  	  11	  d’entre	  
eux	   comptent	   plus	   de	   150	   licenciés	   ceae	   saison,	   contre	   13	   l’an	   dernier	   et	   près	   de	   20	   il	   y	   a	  huit	   ans.	  
Inscrite	  parmi	  les	  priorités	  dans	  le	  projet	  de	  l’Olympiade,	  la	  professionnalisa@on	  des	  clubs	  est	  un	  enjeu	  de	  
développement	  central	  pour	  l’avenir	  du	  ping	  ligérien.	  "

En	  janvier	  dernier,	  en	  accord	  avec	  les	  présidents	  des	  cinq	  comités,	  le	  comité	  directeur	  de	  la	   Ligue	  
a	  acté	  le	  principe	  d’un	  plan	  emploi	  pour	  les	  clubs	  afin	  de	  relancer	  l’emploi	  dans	  le	  tennis	  de	  table.	   Pour	  
faire	   simple,	   il	   s’agit	   d’une	   aide	   financière	   pluriannuelle	   et	   dégressive	   pour	   la	   créaWon	   d’un	  
nouveau	  poste	  d’éducateur	  de	  club.	   L’objectif	  est	  de	  soutenir	   les	  dirigeants	  et	  de	   lever	  les	  freins	  liés	  au	  
risque	  financier	  au	  moment	  où	  ils	  se	  lancent	  dans	  une	  démarche	  de	  professionnalisa@on.	  "

Un	   groupe	   de	   travail	   s’est	   rapidement	   mis	   en	   marche	   pour	   élaborer	   les	   contours	   de	   ce	   «	   Plan	  
Emploi	   Clubs	   »	   (PEC).	   Piloté	   par	   la	   Ligue,	   le	   PEC	   rassemble	   toutes	   les	   instances	   fédérales	   puisque	   les	  
comités	  départementaux	  et	  la	  FFTT	  par@ciperont	  pour	  une	  part	  du	  financement.	  Un	  financement	  solidaire	  
du	   FONDES	   (Fonds	   de	   Développement	   Solidaire)	   et	   un	   emprunt	   bancaire	   seront	   complétés	   par	   une	  
recherche	  de	  subven@ons	  régionales	  ou	  européennes,	  de	  mécénat.	  "

S’il	  est	  encore	  trop	  tôt	  pour	  poser	  tous	  les	  détails	  de	  l’opéra@on,	  quelques	  principes	  ont	  été	  posés	  
:	  les	  clubs	  poseront	  leur	  candidature	  à	  un	  appel	  à	  projets,	  des	  critères	  précis	  (équipe	  dirigeante,	  projet	  de	  
club,	   salle	   spécifique,	   sou@en	   de	   la	   commune,	   plan	   de	   financement,	   candidat(e)	   pressen@(e)),	   seront	  
étudiés	   par	   le	  Groupe	  de	   Pilotage	  du	  Développement	   territorial	   qui	   sélec@onnera	   les	   dossiers	   retenus.	  
Une	   conven@on	   de	   développement	   sera	   alors	   signée	   avec	   le	   club	   qui	   devra	  également	   s’inscrire	   dans	  
le	   disposiWf	   d’	   «accompagnement	   des	   clubs»	   afin	   d’anWciper	   la	  pérennisation	   du	   poste,	   la	   foncWon	  
employeur	   et	   le	   modèle	   économique.	   Le	   plan	   de	   forma@on	   du	   candidat	   pourra	   également	   être	  
accompagné.	  "

	   A	   ce	   sujet,	   l’ouverture	   courant	   2016	   d’un	   DEJEPS	   tennis	   de	   table	   à	   Nantes	   consWtuera	   la	  
troisième	   pierre	   de	   l’édifice	   pour	   former	   les	   futurs	   éducateurs	   en	   proximité	   et	   éviter	   des	   coûts	  
supplémentaires	  aux	  clubs	  employeurs.	  "

En	   aaendant	   plus	   de	   précisions	   sur	   le	   PEC	   en	   début	   de	   saison	   prochaine,	   n’hésitez	   pas	   à	  vous	  
faire	   connaître	   auprès	   de	   Fabrice	   Davis,	   fabrice.liguepdl.a@orange.fr	   	   si	   vous	   avez	   un	   projet	  d’emploi	  
dans	  les	  deux	  années	  à	  venir.	  ""
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Le PEC (Plan 
Emploi Club)

mailto:fabrice.liguepdl.tt@orange.fr
mailto:fabrice.liguepdl.tt@orange.fr
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Calendrier 
Compétitions 
Formation 
2015-2016

Agenda Formations 2015-2016
17 octobre AR et JA1

23 et 24 octobre Formations de Formateurs
24 octobre AR et JA1

24 et 25 octobre JA2
31 octobre Formation continue ARB (Bernard Jeu)

11 novembre SPIDD pour JA2 et +
7 ou 14 novembre Formation intervenants SPIDD

5 décembre Formation continue ARB et JA1 WTTC
12 décembre Présélection AN
19 décembre Présélection FO1

15 au 19 février 2016 Entraîneur Fédéral + examen 35 TK
4 au 8 avril 2016 CQP
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• Coordonnateur	  des	  projets	  de	  
la	  Ligue	  avec	  le	  responsable	  
administra@f	  et	  financier	  

• Responsable	  de	  la	  détec@on	  
• Accompagnateur	  de	  clubs	  "
fabrice.liguepdl.a@orange.fr	  "
06	  71	  55	  61	  63	  

• Secrétariat	  comptabilité	  et	  
spor@ve	  

• Relance	  Pôle	  Espoirs	  "
liguepdl.a-‐finances@orange.fr	  
com-‐spor@ve@orange.fr	  "
02	  51	  80	  63	  80

• Responsable	  Pôle	  Espoirs	  et	  
Team	  Pays	  de	  la	  Loire	  

• Suivi	  des	  joueurs	  "
for@neauxavier@gmail.com	  "
06	  62	  83	  53	  81

• Développement	  
• Accompagnateur	  de	  clubs	  
• Partenariat	  "

• Entraîneur	  adjoint	  Pôle	  
Espoirs	  "

bogdan_pugna@yahoo.com	  "
06	  72	  12	  35	  47

Vos contacts au siège de la Ligue

• Coordonnateur	  des	  projets	  de	  la	  
Ligue	  en	  collabora@on	  avec	  le	  
Conseiller	  Technique	  de	  Ligue	  

• Administra@on	  générale	  de	  la	  Ligue	  
et	  du	  personnel	  

• Ges@on	  administra@ve,	  financière	  et	  
juridique	  de	  la	  structure	  "

liguepdl.a@wanadoo.fr	  "
02	  40	  92	  34	  71
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Bruno	  SIONNEAU	  
Responsable	  

administraWf	  et	  financier

Fabrice	  Davis	  
Conseiller	  technique	  de	  

Ligue

Elodie	  NIVELLE	  
Secrétaire	  comptable

Xavier	  FORTINEAU	  
Responsable	  Pôle	  Espoirs

Mickaël	  MARTIN	  
Conseiller	  de	  

développement

Bogdan-‐Ionut	  PUGNA	  
Entraîneur	  adjoint	  

Pôle	  Espoirs

Contacts

mailto:liguepdl.tt-finances@orange.fr
mailto:com-sportive@orange.fr
mailto:liguepdl.tt@wanadoo.fr
mailto:fabrice.liguepdl.tt@orange.fr
mailto:bogdan_pugna@yahoo.com
mailto:fortineauxavier@gmail.com
mailto:bogdan_pugna@yahoo.com
mailto:liguepdl.tt-finances@orange.fr
mailto:com-sportive@orange.fr
mailto:fortineauxavier@gmail.com
mailto:fabrice.liguepdl.tt@orange.fr
mailto:liguepdl.tt@wanadoo.fr
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• COMPETITIONS	  INTERNATIONALES	  "
Opens	  Junior	  de	  la	  République	  Tchèque	  :	  	  
-‐Océane	  GUISNEL	  (ASL	  Beaufou),	  médaille	  d’argent	  par	  équipe	  à	  l’open	  
junior	  de	  République	  Tchèque	  	  "
Interna1onaux	  de	  Liège	  :	  	  
-‐Jean	  BapWste	  DAVID	  (St	  Médard	  de	  Doulon),	  médaille	  d’or	  
-‐Emma	  VALLEE	  (St	  Julien),	  médaille	  d’argent	  "
• CHAMPIONNATS	  DE	  FRANCE	  "
Senior:	  
-‐Brice	  OLLIVIER	  (La	  Romagne),	  médaille	  d’or	  en	  double	  messieurs	  	  "
Jeune:	  
-‐Océane	  GUISNEL	  (ASL	  Beaufou),	  médaille	  d’argent	  en	  simple	  et	  en	  double	  
en	  junior	  fille	  
-‐Marc	  COURGEON	  (St	  Médard	  de	  Doulon),	  médaille	  d’argent	  en	  minime	  
garçon	  
-‐Eva	  COURGEON,	  (St	  Médard	  de	  Doulon),	  médaille	  de	  bronze	  en	  double	  en	  
benjamine	  	  
-‐Emma	  VALLEE	  (St	  Julien),	  médaille	  de	  bronze	  en	  double	  benjamines	  	  
-‐Jean	  BapWste	  DAVID	  (St	  Médard	  de	  Doulon),	  médaille	  de	  bronze	  en	  double	  
benjamins	  
-‐Damien	  LLORCA	  (St	  Médard	  de	  Doulon),	  médaille	  de	  bronze	  en	  double	  
cadets	  
-‐Romain	  RUIZ	  (Nantes	  TTCNA),	  médaille	  de	  bronze	  en	  double	  juniors	  	  "
Vétérans	  :	  	  
-‐Benoit	  RAUTUREAU	  (La	  Mellinet)	  associé	  à	  Stéphane	  BROCHARD	  (La	  
Ferrière),	  médaillés	  de	  bronze	  en	  double	  messieurs	  V1.	  
-‐Alain	  VARACHE	  (Saint	  Brévin)	  associé	  à	  Béatrice	  ALLEAUME	  (NANTES	  TTC),	  
médaillés	  d'argent	  en	  double	  mixte	  V2.	  
-‐Odile	  LEGOUT	  (Saint	  Nazaire	  TT)	  médaillée	  d'argent	  en	  simple	  dames	  V3,	  
-‐Odile	  LEGOUT	  (Saint	  Nazaire	  TT)	  associée	  à	  Hubert	  GUITTET	  (ASG	  Le	  Mans),	  
médaillés	  de	  bronze	  en	  double	  mixte	  V3.	  
-‐André	  AMIAUX	  (Nantes	  ASGEN),	  médaillé	  d'argent	  en	  double	  messieurs	  V4.	  
-‐Jacquine	  BOUSSION	  (ASG	  Le	  Mans),	  médaillé	  de	  bronze	  en	  double	  dames	  
V4.	  
-‐Claude	  SIMONNEAUX	  (La	  Chapelaine),	  médaillé	  d'or	  et	  champion	  de	  France	  
double	  mixte	  V4/V5.	  
-‐René	  GREFFION	  (Nantes	  ASGEN)	  médaillé	  d'or	  et	  champion	  de	  France	  
messieurs	  V5.	  
-‐René	  GREFFION	  (Nantes	  ASGEN)	  médaillé	  d'argent	  en	  double	  messieurs	  V5.	  "
Corpos	  :	  	  
-‐Médailles	  d'or	  et	  champions	  de	  France	  en	  double	  messieurs	  :	  Anthony	  
BERGEOT	  et	  Guillaume	  CIROUX	  (Corpo	  72).	  
-‐Médailles	  de	  bronze	  en	  double	  messieurs	  :	  Damien	  LETOURNEUR	  et	  Jérôme	  
GUIBERT	  (Corpo	  72).	  
-‐Médailles	  d'argent	  en	  double	  mixte	  (en	  photo)	  :	  Damien	  LETOURNEUR	  et	  
Cynthia	  CATROUILLET	  (Corpo	  72/Corpo	  Ping	  49).	  
-‐Médaille	  d'argent	  en	  simple	  dames	  :	  Cynthia	  CATROUILLET	  (Corpo	  Ping	  49).	  
-‐Médaille	  d'argent	  en	  vétérans	  dames	  :	  Cynthia	  CATROUILLET	  (Corpo	  Ping	  49).	  
-‐Médailles	  d'argent	  en	  V2	  +	  60	  ans	  :	  Jean-‐Noël	  NOYERS	  (Corpo	  Ping	  49).	  "Handisport	  :	  
-‐Matéo	  BOHEAS	  (Vaillante	  Angers),	  médaille	  d’or,	  classe	  10	  "Sport	  adapté	  :	  	  
-‐Flavie	  CAIVEAU,	  médaille	  de	  bronze	  en	  D2	  -‐18	  ans	  
-‐Mamhieu	  PHANTOURATH,	  médaille	  de	  bronze	  en	  D2	  -‐21	  ans	  
-‐Jean	  Félix	  BOURSIER,	  médaille	  d’argent	  en	  D2	  -‐40	  ans	  
-‐Emmanuel	  DEDENON,	  médaille	  de	  bronze	  en	  D1	  +40	  ans	  

• COMPETITIONS	  NATIONALES	  "
Top	  interrégional	  :	  "
-‐Clara	  BEAUDRON(ASGM),	  médaille	  d’or	  
-‐Clémene	  BUREAU	  (ANGERS),	  médaille	  d’or	  
-‐Nathan	  PILARD	  (ANGERS),	  médaille	  d’argent	  
-‐Antoine	  ATTIMON	  (Léon	  Blum),	  médaille	  d’argent	  
-‐Nolan	  ALBENQUE	  (Aizenay),	  médaille	  de	  bronze	  
-‐Maïna	  MACHARD	  (Changé),	  médaille	  de	  bronze	  
-‐Léna	  BRAMIN	  (St	  Hilaire	  de	  Loulay),	  médaille	  de	  bronze	  
-‐Théo	  JEUDON	  (Arnage),	  médaille	  de	  bronze	  
-‐Emma	  VALLEE	  (St	  Julien),	  médaille	  de	  bronze	  
-‐Eliom	  BOUYER	  (Pont	  St	  Mar@n),	  médaille	  de	  bronze	  "
Championnat	  de	  France	  des	  régions	  :	  "
-‐Médaille	  de	  bronze	  en	  minime	  garçon,	  l’équipe	  était	  composée	  de	  :	  
Marc	  COURGEON	  (Nantes	  St	  Médard	  de	  Doulon)	  
Mathis	  PROD’HOMME	  (Nantes	  St	  Médard	  de	  Doulon)	  
Guillaume	  COLLAS	  (ASL	  LE	  MANS)	  
Louis	  SIMON	  (Ste	  Luce)	  
Capitaine	  :	  Bogdan	  PUGNA	  	  "
• CHAMPIONNATS	  NATIONAUX	  SCOLAIRES	  "
UGSEL	  :	  	  "
Simple	  
-‐Inès	  ROBINI,	  médaille	  d’argent	  en	  benjamine	  (Notre	  Dame	  du	  Loroux	  Boaereau)	  
-‐Loriane	  PLESSIS,	  médaille	  de	  bronze	  en	  cadeae/junior	  (Blanche	  de	  Cas@lle)	  
-‐Guillaume	  COLAS,	  médaille	  d’or	  en	  benjamin	  (Les	  Mûriers)	  
-‐Louis	  PUAUD,	  médailee	  d’or	  en	  minime	  (Sacré	  Coeur,	  La	  Roche)	  
-‐lucas	  JURET,	  médaille	  d’argent	  en	  minime	  (St	  Charles	  d’Angers)	  
-‐Doryan	  CHAIGNEAU,	  médaille	  de	  bronze	  en	  minime	  (Sacré	  Coeur,	  La	  Roche)	  "
Par	  équipe	  
-‐Ste	  Marie	  de	  Torfou,	  champion	  de	  France	  en	  benjamin	  garçon	  
-‐St	  MarWn	  d’Angers,	  champion	  de	  France	  en	  cadeae/junior	  
-‐St	  Joseph	  (Cholet),	  champion	  de	  France	  en	  minime	  garçon	  "
UNS:	  "
Par	  équipe	  
-‐SecWon	  sporWve	  du	  collège	  Emmanuel	  de	  Martonne	  de	  Laval,	  champion	  de	  France	  
Excellence	  (voir	  photo).
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